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Luiz Henriaue Ferraresi
Pediatra" CRM 4240

Giovana GaUotti Ferraresi
� Odontopediatra'- eRO 3115

TIclana Marcelle Blosfeld
Cirurgiã-dentista
Rua 12 de Setembro, 500
Centro· Canoinhas· SC

FOJle:(47)622.2278

de Valdori Pederiva

Vendas, consertos e montagens automatizados'
de pneus, câmaras, rodas, lavação a quente,

pulverização e lúbrificação

Desabamento de silo mata

funcionário de cooperativa
Gerente da filial da Coo-

PPB quer mais atenção'
do diretório estadual'

,-perativa Agrícola Norte
Cataririense (Coopemorte),
Olandir Alves de Lima, 31
anos,morreu na noite de ter

ça -feira, por volta das 22,
.horas, ao ser atingido por
uma viga deUma parede que
desabou. O gerente conver

sava com o filho e o funcio
nário da cooperativa Osní

Gomes, sentados ao lado da
parede, em Bela Vista do

Toldo.,

Página 15

UnCterá
curso em

Fortaleza
Iniciada negociação para

que aUniversidade do Con
testado abra curso de

para trat3!em do assunto.

Página 6

Mais

mudanças
no trânsito

,

da cidade
A

. prefeitura de
Canoinhas anunciou a mu

danças no trânsitonaruaTrês
de Maio. Os veículos agora
terão que trafegar em, mão
única a partir da ruaGetulio'
Vargas, nas imediações da
Universidade doContestado,
até a Lázaro Bastos..

Página 13

Romeu'

Vier diz

quevai

optometria em Fortaleza-

� -I No Paraiso das CE. O convite partiu doCon-

_� . "':5 Frutas, Verduras e selho e do Sindicato deÓti-
cai '"

P
. A

tr
cos do Ceará. O coordena-

q_ CI) enes, vece encon a dor do curso em Canoinhas,
. �

. '. "': OS melhores �ã�s ,

Luiz�e�ar Sala � o direto�.�' . ..ts e cucas colcnlals ,;, a,�:arl,��lco.�qIlmdo Jose
.._. , ,....."
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F�!a-nos uma ConselhoEstadual deEduca-

"

. vls!ta e comprove ção e com a direção do
\

'

'

.

'

"

,a qualidade de Senac do Ceará nos dias 1,
'" .""

nossos produtos 2 e 3 demaio, em Fortaleza,

Paraiso serve bem

para servir sempre!
Rua Cei. Albquerque, 760
Fone 622-4935

• •

pricrizar
/

incubadoras

o Diretório estadual entregou troféus e anotou críticas
Líderes do PPB da OpresidenteestadualdoPPB e ouviu a reivindicações dos

microrregião se encontram. e secretário.dos Transportes líderes. Presentes vereadores,
com a direção estadual do deSC, LeodegarTiskoski, fez vice-prefeitos e prefeitos de
partido em Três Barras, ria.

'

a entrega de troféus para os toda a região.
quinta-feira, dia 3 de maio. candidatos daúltima ele,ição

Y

'Página 3

Cia vence Jogos do Sesi
, Divul ão

Va�inação contra gripe
acontece até dia 18

o A equipe da Cia Canoinhas de Papel venceu por 4X3 a Lavrasul e acabou
conquistando o primeiro lugar dos Jogos do Sesi no futebol de campo.

Página 11

A Secretaria de Estado
da saúde decidiu prorrogar
até o dia 18 demaio, sexta
feira, a campanha de vacina
ção do Idoso: O objetivo.é

,

aumentar o número de pes
soas com mais de 65 anos

vacinadas contra a gripe. Até
agora 60% do s 380mil ido
sos do estado foram vacina
dos.

Página 10

Ve,reador

quer fim do,

voto secreto
,.
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EDITORIAL

Os. rios profundos
mentos mais profundos de in
timidade com a terra.

Há mais de seis anos, es-
'

pecialistas que discutiam a

propriedade e a gestão do sis
tema hidrelétrico nacional, en
tre eles Luis Pinguelli Rosa,
previam o colapso do abaste
cimento de energia, com o ra

cionamento e o estrangula
mento da produção brasileira.
Sónão previram a imposição
de multas desvairadas aos que
não conseguirem reduzir o

consumo.

O governo atual cometeu

Ummistério entre os mui
tos da vida, a relação podero-

'

sa entre os seres humanos e

os rios tem servido para a re

flexão e os sentimentos ao lon

go da história. As civilizações
nasceram nos vales e nas pla�
nícies entre dois grandes rios.
Os rios trazem a vida, nas
águas e nos sais e húmus que
escorrem das encostas e das

várzeas inundadas. E os rios,
são "caminhos que andam",
de acordo com Pascal. Os ar

queólogos encontraram as so

ciedades primitivas junto aos

rios e em seus vales, porque
as bacias hidrográficas defi
nem - em sua vegetação, em
sua fauna, em seu clima - a

alma de seus moradores. O
vale em que nascemos é a

nossa pátriamais íntima. Esse
mistério foi trabalhado pelo
peruano José Maria Arguedas
em seu grande romance Los
rios profundos,

Corno os nossos extraordi
nários técnicos da equipe eco
nômica estão acima dessas pi
eguices e patriotadas (confor
me não se cansam de procla
mar), é-lhes difícil entender
por que a privatização do sis
tema hidrelétrico e, com ele, o
domínio dos rios brasileiros
vem trazendo tantos protestos.
Todos ternos o rio de nossa

aldeia, para lembrar os versos .

de Pessoa. Ele é o centro da

quele conjunto de realidades

que são as primeiras a habitar
os nossos olhos e as últimas a,

deixar a nossamemória, quan
do nos despedimos da_vida.

O governo insi ste em

privatizar as águas dos rios, ao
privatizar as represas e usinas

.

,

geradoras de eletricidade.
Coin isso, não só entrega aos

estranhos o que nos pertence,
como ofende os nossos senti-

caducasse a concessão (com
o retomo, contratual, das ins
talações ao poder concedente),
a empresa foi "comprada"
pela União, em um dos
altíssimos negócios desta repú
blica magnânima com os es

trangeiros. Poucos lustros se

passaram, o Estado investiu
bilhões na empresa, e eis que
ela é "vendida?' a urna estatal

européia, a Electricité de
_

France, em condições escan

dalosas.

O que toma mais grave a

entrega é a questão da água.
O governo estabeleceu, com a

assessoria de um consórcio de
consultoras estrangeiras, pro
jeto para o aproveitamento do
nosso sistema integrado de ba

cias, que assegura aos conces

sionários privados o aproveita
mento comercial das águas, em
seumúltiplo uso, e não só para
gerar energia.

Cresce o movimento naci
onal contra a privatização de

Furnas e dos outros sistemas

estatais, corno os de Tucuruí e
manter as concessões. A Light, do, Paraná. Os nordestinos,
aArnericanPower, aBorid and bem articulados no Congresso
Share e tantas outras nunca ti- Nacional.obtiveram decisão do
veram disposição em investir. Senado que manda ouvir as

Para que o Brasil desse o seu populações interessadas, no
grande salto, forain necessári- caso da Hidrelétrica do São
os recursos públicos, daUnião, Francisco. Por urna questão de
dos estados e dos municípios, isonomia, espera-se que o Se
na construção de pequenas e nado estenda essa exigência a

médias unidades geradoras. A todas as outras unidades do sis
Chesf foi a primeira usina na- tema hidrelétrico estatal brasi
cional de porte, antes que sur- leiro. Isso só ocorrerá se as

.

gisse a Cemig em Minas. Em bancadas parlamentares dos

seguida, Getúlio criava a 'estados do Sudeste exercerem
Eletrobrás. Juscelino, uma vez a pressão que os nordestinos

presidente, investiu corajosa- exerceram. Se o governo com
mente no setor, construindo, pletar a privatização dos rios
,! 'I' d F '

faltará
.

.entre outras.ausina e urnas.o- nacisnais, so nos tara amar
c .

J .. \ T
base para o grande SIstema do a bandeira da Praça dos Três
Sudeste. Poderes e negociar um prote-
O caso da: Light é exem- torado sobre O nosso território

plar, Pouco tempo antes que e nosso destino.

dois crimes contra a popula
ção. O primeiro foi o de proi
bir as estatais de reinvestir
seus lucros na modernização
do sistema de distribuição e na

construção e instalação de
novas unidades geradoras.
Proibiu, porque o seu projeto
era exatamente o de justificar
a alienação das empresas, ale

gando a necessidade de novos
e volumosos investimentos,
que não. vieram. O outro cri
me foi o de doar (porque o

valor e a forma da venda não

podem ser compreendidos em

urna transaçãomercantil clás
sica) considerável parcela do
sistema a empresários estran
geiros e seus s ócios nacionais.
A Aneel tem o dever .de di

vulgar o quanto cada urna das

empresas compradoras inves
tiu em obras, instalações, má
quinas, subestações redutoras
e redes de distribuição, quan
to importou de suas matrizes,
e por que preço, de equipa
mentes antes adquiridos no

mercado nacional, quanto
embolsou dos resultados

operacionais e quanto enviou

para o exterior.
Isso já pOOJTeu no passado..

Quando as empresas estrangei
ras chegaram ao país, compra
ram usinas já existentes e só

investiram o mínimo, a fim de

Novo secretário, nova esperança
MOACYR FEDALTO DE

PAULA E SILVA
o replantio nas áreas que ago
ra estão sendo cortadas, pois
dispõe de área propícia para
reflorestar. Também devemos
trabalhar no campo dapesqui
sa para reflorestarmos com

essências nativas, corno a ca

nela Guaiacá e outras cane

las, fugindo 'do risco da

"vespinha" .

SETORES A

DESENVOLVER
Indústria de produtos palia
alimentação: conservas, pré
cozidos, beneficiamento do
melhor outros cereais.
Indústria da cerâmica: pe
los tipos de solo, a nossa qua
lidademineral recomenda bus
car investimentos para este

setor.

Indústria da madeira: sua

transformação em "move

leira", agregando-se valores
-,

as madeiras extraídas.

Indústría do turismo: na

verdade o turismo é urna gran
de indústria pois gera empre-

rio Iguaçú, Serra da Esperan
ça, possui um solo altamente

propício à agricultura, fruticul-
I

tura, reflorestamento e pecu
ária.

Energia elétrica: recebemos
em linha direta da Usina de
Foz do Areia, energia abun

dante, que posteriormente, é
distribuída para a região de

.

Joinville. Assim ternos a sorte

de termos energia que possi
bilita sem problemas nosso

crescimento agro-industrial.
Clima: ternos Clima tempera
do com verão quente e inver
no frio, poucas regiões dispõe
desta alternativa.

Estoque florestal: possuí
mos um invejável estoque flo
restal, destacando-se os plan
tios da Rigesa, Ibama � gru
pos madeireiros, bem corno,

até agricultores hoje aprovei-.
tando espaços vagos com re-

.

florestamento.
Neste setor necessitamos tra
balhar para que o lhama faça

gos e atividades, neste campo
devemos trabalhar pela for

mação dos "lagos periféri
cos" pois podemos ser urna

região de esporte e turismo
náutico.

Aproveitamento de fonte tér

mica aberta pela "Petrobrás"
na Iocalidade de Taunay, que
pode gerar um Hotel de Tu-,
rismo Rural e Águas Térmi

cas.

,A pesca amadora em nossos

rios, desde que formada urna

boa estrutura, também atrai o
turismo.
Estas indicações, entre. outras
tantas que aí existem, repre
sentam um desafio à nova ges
tão, porém toda a comunida
de está pronta a ajudar se

assim necessitar.

Assumiu a secretaria da
Indústria e Comércio de

Canoinhas, o empresário
Romeu Vier. Homem ligado a

indústria e comércio de nossa

região, conhece seus proble
mas, sabe de suas dificulda

des, mas também, acredita em
sua potencialidade, sendo essa

sua grande oportunidade para
efetuar um trabalho que abo
ne sua escolha pelo prefeito
municipal. É bom lembrar que
a região do" Planalto de

Canoinhas, destaca-se entre

outros nos setores que vamos

elmmerar:.
_

Água: estamos localizados no
encontro das águas, formados
pela bacia do Iguaçú com os

rios Negró, Paciência,
Canoinhas, Timbó e outros

menores, contando com urna

malha fluvial, onde sempre em
qualquer localização encontra
se um arroio ou riacho a cer
ca de mil metros.
Terras: a região formada pelo

_

Moacyr Fedalto de Paula e

Silva é empresário e Presi

dente do Sindicato do Co

mércio Varejista de
Canoinhas e Região

Correio do Norte
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PPB realiza reunião regional
Líderes querem mais atenção do diretório estadual

TRÊS BARRAS - Líde

res do PPB da microrregião
se encontram com a direção
estadual do partido em Três

Barras, na quinta-feira, dia 3

de maio. O presidente esta

dual do PPB e secretário dos

Transportes de SC, Leodegar
Tiskoski, fez a entrega de tro
féus para os candidatos da

última eleição e ouviu a rei

vindicações dos líderes. Pre

sentes vereadores, vice-pre
feitos e prefeitos de toda 'a
região.

O encontro que aconteceu

na sede da ADC Rigesa, foi
palco paramuitos pedidos. Os
prefeitos de Bela Vista do

Toldo e Três Barras, Pedro

Tyska e Luiz Divonsir

Shimoguiri, aproveitaram para
reafirmar os pedidos já feitos
ao governador Esperidião
Amin. Tyska ratificou seu pe
dido de melhoria do acesso ao

município, além demudanças
no comando da delegacia do

município. Shimoguiri pediu o
desvio viário para beneficiar

empresa. Tiskoski prometeu
que os pedidos serão atendi

dos.

to de Porto União, Ary Car

neiro) reclamou da falta de

atenção do diretório estadual
e diz que o PPB daquele mu

nicípio, não vaimais admitir ser
convidado para recepcionar o
governador através do prefei
to Eliseu Mibach, que é do

PMDB, principal adversário
do partido no estado .. "Nós

pedimos, solicitamos convêni
os, porque entendemos ql_!e o

município, independente do

partido que o esteja goveman
do, tem que ser atendido e tudo
o que conseguímos, fica como
se o prefeito tivesse solicita

do, nós fazemos e ele leva o

crédito", reclamou Carneiro.
Todos os pedidos e recla

mações foram anotados e de
vem ser resolvidos nos próxi
mos dias, de acordo com

Tiskoski, que lembrou que "o

governo até agora teve.que
pagar as dívidas deixadas pela
administração do PMDB",
mas que a partir de agosto
começam os investimentos. A
reuniãocontou com as presen
ças do secretário geral do par
tido Aldo Rosa, dos deputados
Gilmar Knaesel e Reno

Já o ex-candidato a prefei- Caramori.

Vereador quer
acabar com

votações secretas

o João Batista Leite pela transparência
CANOINHAS - O vere

ador João Batista Leite (PFL)
apresentou projeto de emenda
à Lei OrgânicaMunicipal que
suprime as votações secretas.

Pelo projeto, a perda do man-
.

dato do prefeito será declara
da pela Câmara por maioria

absoluta,mediante provocação
daMesa ou de Partido Político,
representando a mesa, não ha
Vendo mais votações secretas.

Nos casos de veto, ele será
apreciado pelo plenário da câ
mara dentro de 30 dias, em

.

uma só discussão e votação,
com parecer ou sem. ele, con
siderando-se rejeitado pelá
maioria absoluta de votos. No
caso de vacância nos últimos
dois anos de período governa
mental, a eleição para ambos
os cargos será feita 30 dias

depois da última vagá
O vereador justificou a sua

posição, dizendo que amedida
serve para dar mais transpa- .

rência ao legislativo e as deci

sões tomadas tomadas pela
Câmara.

GANTtNHO DO CORAçAo
Sorvete� • Ca�

Lanche� • X 50

e Paula Perelra, 755
ena Sol de Veráo)

..wwIAMd'MJk C��

o Líderes lembraram que o PPB sempre ganhou as disputas estaduais na'
região, com alta porcentagem dos votos

Prefeitura tem

maísuma kombi
, .

o prefeito Pedro Tyzka entrega chaves para secretário de Educação,
Adilson Poloniski
BELA VISTA- O trans

porte escolar de Bela Vista do
Toldo ganha reforço. O pre
feito Pedro Tyska fez a en

trega de mais uma kombi para
a secretaria municipal de
Educação. O veículo novo foi

adquirido com recursos pró-

prios, através de processo de

licitação e custou R$"
19.500,00.

O veículo, segundo o se

cretário de Educação de Bela

Vista, Adilson Poloniski será
destinado. ao transporte de
alunos da educação infantil e

também da educação especi
al, que são transportados para
a Apae de Canoinhas. Q veí
culo que fazia essa linha pas
sa ,a fazer o transporte dos
alunos da escola isolada Au
rora Silva Braga, da localida
de de Serra do Lucindo.

Vereadora protesta
pela falta de solução
para problema do lixo,

.

-
\

CANOINHAS A
vereadora Norma Pereira

(PSDB) reclamou da falta de.
solução para_a-problema do
lixo nomunicípio. Norma quer

.

posicionamento do prefeito
Orlando Krautler para as

questões na' coleta do lixo e

também para o aterro sanitá
rio de Canoinhas, com capa
cidade esgotada;

Na última terça-feira, a

vereadora disse que a ques
tão não está sendo tratada
com a seriedade e à urgência
que o caso impõe. "Pedimos
que o prefeito comparecesse.
na câmara há mais de 40 dias
e não obtemos ainda qualquer
resposta. Precisamos saber

corno o assunto está sendo tra
tado corri a Fatma e se já está
sendo elaborado o necessário

processo de licitação para as

obras ou para a terceirização
dos, trabalhos", questiona a

vereadora.
Para Norma, o prefeito

deve es

clarecer
se há o

processo
de ter

c e i r i z a

ção e

c o m o

está sen

do efeti
vado. Se

gundo a

vereadora,
a inde

finição e

a falta de

notícias
e s tão

dando

margema O Vereadora Norma Pereira
diversoscômentários, inclusi- vai prever as condições para
ve de que existe uma ernpre- a aprovação da concessioná
sa interessada e que já se es- ria.
tabeleceu compromisso de que A vereadora não quis citar
essa mesma empresa vai par- o nome da empresa, dizendo

ticipar da elaboração do pro- que prefere esperar pela ex

cesso de licitação e até mes- plicação do prefeito Orlando
mo na redação do edital que Krautler.

Senador

Jorge
Bornhausen
r

e contra

· investigação
BRASÍLIA. O presiden

te nacional do PFL, senador .

catarinense Jorge Bor

nhausen, submeterá à Execu

tiva Nacional do partido uma

carta contra a CPI da

Corrupção que, se aprovada,
·

será encaminhará por ele a

todos os deputados e senado
res.

No documento, o senador
vai apontar os reflexos nega
tivos que a CPI poderá cau

sar ao país,' podendo também
paralisar as atividades do

Legislativo.
O PF� pedirá aos parla

mentares que assinaram o re

querimento - cerca de 10 de

putados e três senadores - que
. retirem suas assinaturas. Ao
mesmo tempo, fará um apelo
para ninguémmais subscrever

.

o requerimento.
Essa iniciativa do PFL foi

decidida por Bornhausen e tem
a simpatia do presidente
Fernando Henrique Cardoso,
com quem se encontrou na

noite de sábado. "O PFL vai

fazer a sua parte", ressaltou
Bornhausen. Os três senado-

.1 res que assinaram o documen

to são doPFL daBahia: ACM,
Waldeck Ornellas e Paulo
Souto.

O PFL com apoio de al

guns integrantes do PMDB,
também trabalha para barrar
a idéia do relator do Conselho
de Ética, Saturnino Braga
'(PSB-RJ), em defesa darea

lização de votação aberta para
seu relatório que será apresen
tado na próxima semana.

Os pefelistas planejam inú
meras manobras para atrasar

o processo que pode levar à

cassação de ACM e José
Roberto Arruda. A iniciativa
ostensiva do PFL e tímida do
PMDB agradou ACM e

Arruda. "Sou contra o voto

aberto", declarou, objetiva-
· mente, o senador baiano. "Não
dá para mudar as regras no

meio do jogo", comentou

Arruda.
, De acordo com a resolu

ção número 20, as votações,
que propõem cassação de
mandato devem ser sigilosas,
mas Braga explicou que an

tes do processo ser instaura
do os 16 titulares do conselho
podem definir se querem ou

não realizar a votação aberta
como ele propôs.

Governador
recebe

daPM'
FLORIANÓPOLIS - O

governador Esperidião Anrln é
a primeira-dama do Estado e

prefeita de Florianópolis,
Angéla Amin, foram agracia
dos, no último dia 4 , na sole- .

nidade em comemoração ao

1660 aniversário da Polícia·
Militar de Santa Catarina

(PMlSC). O governador rece
beu amedalha "MéritoPolici
al Militar Coronel Lopes.
Vieira" pelos notáveis serviços

. prestados à corporação. Já a

prefeita! foi condecorada com
o título honorífico "Amigo da
Polícia Militar do Estado de
Santa Catarina", em reconhe
cimento a ações que contribu
íram sobremaneira para o en

grandecimento do serviço po-
'

licialmilitar..
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ECONOMIA

meu Vier diz que vai

iorizar incubadoras

o Romeu Vier diz que não assumiu função
política e sim representativa

CANOINHAS - O em- Florianópolis por trêsmeses.
presárioRomeu Vier, que to- "Vou tomar conhecimento da

mou posse no último dia 2 de situação para depois dar

maio na secretariamunicipaí sequência aos projetos", afir
deDesenvolvimentoEconô- mou em entrevista.

mico de Canoinhas, prefere CN - Qual a sua prio
não falar sobre assuntos ridade frente à Secreta-
como os investimentos chine

ses e a vinda daMaster para
omunicípio. Diz que são as
suntos que devem .ser trata

dos com cautela. Vier, que é

presidente do banco Planorte
e vice-presidente daAssoci
ação Comercial e Industrial
de Canoinhas (Acic),já foi
diretorpara Assuntos deGo

verno daadministração ante
rior de Orlando Krautler, em

ria de Desenvolvímen
to Econômícor.
RV - Estoume interando da

situação. Vou dar inicialmen
te sequência aos projetos
que já estavam sendo desen

volvidos.
.

CN - Dos projetos que

já estavam sendo desen- .

volvido�, quais então

terão prioridade?

RV - Vamos trabalhar em

cima da geração de empre
go e renda, com o incentivo
ao projeto de incubadoras

industriais, que está sendo

desenvolvidopeloConselho
daMulher e também acom

panhar projetos de

agroindústrias.
CN - E a vinda da

Master e dos chineses,
já há alguma posição,
alguma notícia ?
RV - Temos, mas não

estamos divulgando. Essas
negociações requerem sigilo
até para não atrair a concor

rência. Com aMaster ainda

não conversei comninguém,
prefiro deixar em suspense.
CN- Mas o senhor não

temum prazo para "no

vidades"?
RV - Em relação ao projeto
das incubadoras teremos no

vidades em.mais ou menos

30dias.

CN - Como ficou a si

tuação, com sua nome

ação, já que todos sa

bem que havia um pro
blema entre Acic e

CDL?
RV - Não háproblema, nun
cahouveproblema, pelome
nos daminha parte não, nem
da Acic. Conversei com

Anderson Kohler,jantámos
. junto e ele se colocou à mi

nha disposição. Conversei
também com o OsmarLiebl,
que 'assumirá a presidência
daCDL no dia 18, e não há

problema, vamos trabalhar
,

juntos. Tem que ser assim se

quisermos pensar em desen

volvimento.

CN - O senhor, frente

Golanoski

participa de

lançamento
de livro

a secretaria de Desen

volvimento Econômi

co, vai representar o

governo municipal ou
as entidades? .1

RV - Represento as entida

des, já tive conversa com o

prefeito nesse sentido. Vai
dar certo porque o pensa
mento do prefeito não foge
do nosso plano. Vamos tra
balhar em sintonia.

CN - Mas o cargo de se

cretário é político...
RV - Nesse caso não. To

das as ações serão coorde
nadas pelos fóruns de desen
volvimentomunicipal e re
gional, teremos reuniões pe
riódicas com as entidades

para que possamos trabalhar

emparcena.
CN - O senhor já disse

que vai dar continuida
de aos projetos que es

tavam sendo desenvol

vidos. Quais estavam

sendo desenvolvidos ?
RV - A preparação de mão
de-obra, junto cOlp Senac,
Senai, Sine, Sebrae e Uni

versidade do Contestado.
Vamos também continuar

fomentando a agregação de
valor através dos projetos da
Cia Canoinhas, Fuck,
Cisframa, Fricasa e

Coopercanoinhas.
CN - IA equipe de tra
balho contínua a mes

ma?
RV - Sim, vamos aproveitar
os que estão lá e faremos,
talvez, algumas novas

contratações, nada de gran
des cargos, mas de auxilia

res, porque temos também

que trabalhar o turismo.

Meu tributo às mães
Se tede '''eJi Iuunane tioesse, das mães, a

capacidade injinita de amas,
a diooeoiçã». "em «eseuiao pwta "e deax,

a ftvtça pwta latwt,
a�idack pwta pesdeax .."etnpU,
a saliedosia pwta cempseendec "etnpU,
a fágJdma pwta ensina« a tesnusa,
(J ,,�O- pasa t'I1,CM tsax a 6J.e.za

E a oecação. inata pwta "e 6actifictvt
pOli seus�••.

•••(J mundo. seda um. lagwt pe4eif:a

Eni Voltolini

Deputado Federal pelo PPB

o O livro "crônicas de um gesto voluntário"
traz capítulos sobre o maior doador de sangue
domundo

CANOINHAS - O presi
dente da

. Associação dos Do

adores de Sangue de
,-

Canoi�has e' Região
(Adosarec), Orestes Golanoski
participa em 21 de maio, às 20

horas, da solenidade de lança
mento do livro "Crônicas de um

gesto voluntário", em São Pau

lo. A publicação é uma coletâ

nea de projetos e programas de
solidariedade que são reconhe-

.

cidos no Brasil e faz parte das

comemorações do Ano inter

nacional do Voluntário.

Orestes Golanoski, o mm

or doador de sangue do mun

do, tem a sua história e tam

bém a da Adosare�
registradas no livro, que se

lançado pelo Ministério dI

Saúde, como exemplo de ex·

periência que começa a fa

zer "escola". A solenidade,
capital paulista, contará co

as presenças do ministro

Saúde José Serra e da pres
dente do Comitê do Ano In

ternacional do Voluntário
Millu VIlella.

Oscar Liebl

toma posse na

CDL 110 dia 18
CANOINHAS No dia

18 de maio toma posse a nova

diretoria da Câmara dos Diri

gentes Lojistas (CDL) de

Canoinhas. A solenidade acon
tece na sede da Associação
Atlética Banco do Brasil

(AABB), às 20 horas. Oscar

Liebl assume apresidência em
substituição aAnderson KohIer.

Como vice-presidente assu
me Ismael Carvalho, Deucélia
Marschalk é diretora-secretária,

.

Maria IzabelMiguel Tokarski
diretora financeira, JoãoAdils
Chamberg é diretor de SP
Marlon Perucci fica como

.

torde relações públicas, Cirin
Novackédiretor depatrimôni
Como diretora de treinamenl
fica Adinair Bonete Riede,

'

retora de eventos Rosem
Franco, diretora social' Rose

Schulakt Bueno. Anderso

KohIer, Paulo Murara e Fe

Seleme serão' conselheiros.

Inaugurou sensacional loja de

1,99 Happy Mania
muitas novidades e atendimento de

primeira, venha nos visitar,_
você vai sair muito satisfeito.

Rua 'Paula Pereira, 1057
(em frente Supermercado Novo Mundo)
está atendendo das 8:00 hs às 19:00 h�

\

sem fechar para almoço
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AÇÃO

Parado terá rede de

abastecímento de água
CANOINHAS - Na tar-

,

de de segunda-feira,o depu
tado federal Eni Voltolini

(PPB) o prefeito Orlando

Krautler (PFL) e o vereador

Jaime Muehlbauer (PPB)
participaram de reunião com

o presidente da Casan, José
Carlos Vieira. Foi assinada
ordem para compra de mate-

, rial para a instalação de rede
, de abastecimento de água na

localidade do Parado. As
�

obras devem ter início nos

• próximos dia e têm prazo para
• conclusão de 45 dias, de

acordo com o gerente da

Casan local, Osvaldo Rogé-

rio Koch.
Deve ser assinado convê

nio com a prefeitura nos pró
ximos dias, que vai ceder a

retroescavadeira. As obras
vão se estender por toda a

estrada geral, até a serraria

Steidel, num trecho de 5.170
metros. Vão receber água
encanada 149 famílias.

Coleta de lixo
Outra boa notícia foi dada

para a comunidade do Para

do. O prefeito Orlando
Krautler autorizou, apedido do
vereador JaimeMuehlbauer, a

ampliação da coleta de lixo
até a serraria Steidel.

Cidasc vai fiscalizar

comércío de mudas
CANOINHAS - Para .sendo realizada conforme de

evitar a propagação de pragas termina a lei, isto é, com nota

e garantir os direitos dos con- fiscal, identificação das mu

sumidores, a Companhia Inte- das e atestado de garantia
grada de Desenvolvimento emitido por engenheiro agrô
Agrícola de SC (Cidasc) fará nomo.,

a fiscalização de todos os es- As mudas que estiverem

tabelecimentos que comer- em desacordo com as condi

cializam mudas frutíferas em ções descritas terão a

Canoinhas e região, a partir do comercialização suspensa e

próximo ano. A informação serão destruídas. Segundo
foi dada pelo engenheiro agrô- Zipperer, os procedimentos a

nomo, Rodolfo Zipperer. .serem adotados pela fiscali-

De acordo com Zipperer zação são amparados pela lei
o objetivo é verificar a origem estadual i0.11 de 30 de maio

e qualidade das mudas e sa- de 1996 e decreto 1.460 de
ber se a comercialização está 23 de dezembro de 1996.

Vão cortarsua luz
O Conselho Nacional de

Política Energética (CNPE)
� vai anunciou um programa de

cortes no abastecimento para

forçar uma economia de 20%

no consumo. Os apagões se

letivos e avisados com
antecdências devem durar até

• quatro horas e atingirbairros
• de várias cidades do Centro

Oeste, Nordeste e Sudeste,
em sistema de rodízio. Os cor

tes podem começar ainda este

mês e vão ser adotados por

que o presidente Fernando

Henrique decidiu enterrai a
idéia de cobrar multas pesa
das sobre consumo excessivo.
A proposta da multa foi

lançada na semana passada
como um remédio amargo,
mas necessário para evitar o

colapso do sistema
energético. Porém, a opinião
pública a rechaçou. O presi
dente decidiu vir a público
para assegurar que não have
rá multas, mas sim um pro
grama de incentivos, ainda em
elaboração, para quem eco

nomizar energia. Mas ressal
tou: "Isso não vai nos eximir
da necessidade de definir cer
tos cortes" . Ele aproveitou a

oportunidade para dizer que
a culpa pela falta de investi
mentos do setor foi dos go
vernos Fernando Collor e

Itamar Franco. Vale lembrar,
entretanto, que Fernando

Henrique foi ministro da Fa
zenda de Itamar� o princi
pal ministro de Itamar.
A cobrança de sobretaxas

desgastaria a imagem de

Fernando Henrique perante o
eleitorado e ainda abarrotaria
os tribunais com ações con

testando a legalidade das mul-
, tas, numa espécie de reedição
da novela sobre as perdas do

Fundo de Garantia do Tempo
de Serviço. As distribuidoras
de energia também contribu
iram para derrubar o sistema
de cotas e multas ao alertar

que seria uma proposta de di
fícil implantação por exigir
grandesmodificações na for
ma de medição de consumo

e cobrança da conta. Tam
bém havia divergência sobre
o destino do dinheiro e enor- Não deu tempo do Cir
me medo de uma escalada de cuito Pecuário Sul terminar
inadimplência, jamais vistas as discussões sobre a vaci
no país. nação dos rebanhos nas re

Além disso, havia diver- giões de fronteiras do país.
gências dentro do governo. AI aftosa chegou no Rio
Os ministros da Fazenda, Grande do Sul e prejudicou
PedroMalan, e do Desenvol- .em grande parte os encami
vimento, Alcides Tápias, de- nhamentos da reunião.
fendiam que as indústrias pre- O Secretário da Agricul
cisavam ser poupadas e que tura do Rio Grande do Sul
o consumidor residencial de- tomou o microfone no'�eio
veria economizar mais e mais. da tarde de sábado, durante
Por outro lado, o ministro de as discussões e anunciou
Minas e Energia, José Jorge, que havia recebido notícias
não queria impor mais sacri- da incidência de' focos de
fícios às farm1ias. Mas dese- febre aftosa, em Santana do
java usar o dinheiro da multa Livramento, na divisa do Rio
para dar bônus para quem Grande do Sul com o Uru
economizasse muita energia. guai. Caiu como uma bom
Malan não concordava com ba no meio das discussões.
isso, porque não se sabia Imediatamente o Secretário
quanto amulta iria render aos Odacir Zonta reuniu sua
cofres públicos. Logo, como, equipe técnica ém um canto

prometer um bônus? do auditório e deu a ordem:
Agora, caberá aos dez in- Se comprovada a existência

tegrantes do CNPE (entre do foco de doença,imedia
eles sete ministros) a desa- tamente devemos fechar às
gradável tarefa de anunciar os

-

fronteiras com o RS, para'
cortes; que serão garantir que nossos reba
operacionalizados pelas distri- nhos não se contaminem. E
buidoras em conjunto com o foi o que aconteceu. Na

Operador Nacional do .Siste- mesma noite de Sábado,
ma Elétrico, Agência Nacio- Zonta assinou Portaria de n"
nal de Energia Elétrica eMi- 14, proibindo a entrada de
nistério de Minas e Energia. animais do Rio Grande do '

A meta é não deixar no es- Sul em SC e já os Gerentes
curo os centros das cidades, Regionais da, Cidasc
nem bairros com hospitais, deflagraram o trabalho de
delegacias e escolas. montar as barreiras para o

r-----------'--------------, controle.

WI'Snl'evskl' J. Scarduelll' As discussões no Circui-
II to Pecuário Sul estavam ca-

minhando para um entendi

mento, mesmo 'que parcial.
O Governo gáúcho defendia
a vacinação na região de
fronteiras do país, sem res

trições de movimentação de
animais nos demais municí

pios gaúchos e inclusive

Fechada fronteira
de se'COID RS por
causa da.aftosa

para outros estados.
O governo catarinense,

mesmo com prejuízos para
as exportações, pois a,medi
da atrasaria .em pelo menos

um ano a Declaração Inter-
,

nacional de Estado Livre dt
Febre Aftosa Sem Vacina

ção, já admitia que fosse va
cinado no RS e apenas hou
vesse um controle de trânsi
tos em passagem para SC.
Ou seja: seria determinado
alguns pontos de passagem
por SC dos animais gaúchos,
porém sob vigilância de se.
Essa era a discussão quan
do veio a notícia do foco em

Livramento. Mudou tudo. SC

já não poderia admitir nem

passagens, pois o risco de

contaminação do rebanho
catarinense seria eminente.

Outro ponto que ainda
não estava consensado na

reunião, era a forma de eli

minação do foco de febre

aftosa, caso a doença fosse
detectada. RS não concorda
com o abate dos animais.
Prefere vacinação perifocal,
ou seja, vacinar num raio

próximo ao foco. Acontece

que o Regulamento Nacional
emitido pelo Ministério, da
Agricultura estabelece que
precisa ser exterminado ou

'abatido o rebanho atingido.
SC fica com as normas do

Ministério, disse Zonta, pois
essa tem recomendação in
ternacional e implica na a�'ei
tação dos mercados exter

nos. O Secretário da Agri
cultura gaúcho insiste em

não abater os animais

infectados, alegando experi
ência negativa no foco de
Jóia, onde foram abatidos

mais de 11 mil animais. O

impasse continua.
Rua Paula Pereira... 1028

Fones: (47) 622-3980/4499

Campanha do Agasalho
Inverno Amigo I 2001

Participe!
- Postos de coleta: Prefeitura, Esco'las, 3° BPM, Corpo

de Bombeiros,' Cerreios, ,Une, Casas Para Todos,
Igreja Matriz, INSS, Plano Vida Amiga e Cine Café

(

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 Correio do Norte GERAL Canoinhas, 11 de maio de 2001

CANOINHAS - Foi ini-
, ciada negociação para que a

Universidade do Contestado
abra curso de optometria em
Fortaleza - CE. O convite

partiu do Conselho e do Sin
dicato de Óticos do Ceará. O
coordenador do curso em

Canoinhas, Luiz Cezar Sakr e
o diretor acadêmicoArmindo
José Longhi participaram de
reunião com o presidente do
Conselho Estadual de Educa

ção e com a direção do Sénac
do Ceará nos dias 1, 2 e 3 de

maio, em Fortaleza, para tra
tarem do assunto.

De acordo com o profes
sor Luiz Cezar Sakr o convite

para a extensão no Ceará

surgiu, no 2° Congresso Inter
nacional de Estudos Técnicos

e Científicos de Optometria,
realizado em Natal- RN, de
28 a 30 de abril. "Resolvemos

aceitar o convite para a reu

nião e fomos até Fortaleza.
A idéia inicial é de que use

mos a estrutura física do

Senac", explica Sakr.

Novas reuniões devem

acontecer nos próximos dias

para a tratativa do assunto. O

diretor-presidente da Une de

Canoinhas, João RosaMüller,
diz que todas as possibilida
des serão analisadas, mas que
a expansão nacional e inter
nacional da universidade são

metas de sua administração.

Formatura - Acon
tece no dia 18 demaio, a
formatura do curso

superior seqüencial de
Administração em Re
cursos Humanos, no
salão nobre da universi

dade do Contestado -

campus Canoinhas, às
19h30min

.' VARIEDADES

o Professor Luiz Cezar Sakr

Professores

participam de

Congresso
BELA VISTA - Oito

professores da Secretaria

municipal de Educação de
Bela Vista participaram do 3°

Congresso Nacional de Edu-
• cação, promovido pelo Ceitec,
em Porto União, de 27 a 29
de abril. Palestrantes do Rio

de Janeiro e Minas Gerais fa
laram sobre a melhoria da

qualidade da educação para

200 cursistas.
O secretário de Educação

de Bela Vista, professor
Adilson Poloniski, diz que a

participação emcursos, con
gressos e seminários está
dentro da meta de

capacitação do'quadro do
cente da prefeitura, previsto
pelo plano de go,verno da atu
al administração.

Une poderá ter curso em Fortaleza
. .

�

�m4k,:,.,._; .. �

� Inscrições ·do ENEM.
terminam esta semana

tuições privadas que estão

Continuam abertas inscrições para
especialização em Informática

O prazo das inscrições
para o Exame Nacional do

Ensino Médio, o ENEM, ter
mina nessa sexta-feira para as

inscrições feitas pelo Correio.
Oministro daEducação, Paulo
Renato, justificou a decisão de

prorrogar as inscrições, dizen
do que está havendo recente

mentemuita adesão deuniver-

CANOINHAS - Aber

tas matrículas para o curso de

especialização em infor

mática - área de concentra

ção em Tecnologias de Siste
mas de Informação para

WEB, até31 de maio na Uni

versidade do Contestado -

campus Canoinhas. O início

do curso está previsto para 1

de junho de 2001 e término

sidades públicas ao exame' e

que o governo quer ampliar o
prazo para que mais alunos se

inscrevam na prova. A inscri

ção custa R$ 32. Têm direito
à isenção alunos matriculados
na terceira série do ensino
médio eí:n escolas públicas,
estudantes carentes de .insti-

concluindo o ensino médio J
os que terminaram a Educa]
ção de Jovens e Adultos (an-

,

tigo supletivo) entre abril de

2000 e abril de 2001, além da-
•

1

queles que concluíram o ensi]
no médio em anos anteriores
e são carentes. Mais informa

ções pelo telefone 0&00"
616161.

para maio de 2002-.

O curso tem como públi
co �lvo graduados em ciênci
as da computação, infor
mática, análise de sistemas,
tecnologia em processamento
de dados, profissionais de

informática ou em áreas

afins.
Para se inscrever o can

didato deve apresentar, além

da ficha de inscrição
fornecida'pelo campus, cópia
do diploma de curso superior;
cópia do histórico escolar�
curriculum vitae, uma fotq

, 3x4, cópias da carteira dJ
identidade e CPF. Maiores

informações Coordenadoria

de Pesquisa e Pós-Gradua

ção, ou pelo telefone 047622

9999, H

..

e Canoinhas

Interior da igreja Matriz Cristo Rei na década de 50
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Dois vereadores andam

espalhando por aí que estão
"ressentidos" comigo. La
mentomuito,mas isso nãome
tira o sono. Escrevi o que
penso e nada vai mudar isso,
muitomenos o "ressentimen
to" dos nobres edís. Aliás,
muita coisamudou naCâma
ra depois daquela nota sobre

·Já no caso do abastecimento de água, as reclamações ficam por conta dosmora- "as sessões adjetivas".Mui
ores dos bairros Sossego, JardimEsperança e Tricolin e alguns do centro.A Casan tos temas de relevância fo

uspende o fornecimento sem qualquer.aviso prévio ( o que é proibido por lei).Para'
I ram debatidos nos últimos

urpresa dosmoradores, no final da tarde, quando a caixa já está vazia, as torneiras dias. Pelo jeito perceberam
tão secas. Liga-se na Casan por volta das 18 horas e a resposta: " já estamos que sessão não se faz só para

eligando". A água volta depois das 23 horas, quando crianças sem banho já foram ler indicações e elogiar" o

ormir, famílias inteiras tiveram que comer um lanche porque não havia água para ,excelente serviço feito nas'

azer o jantar. É iamentável e depois nem a desculpa de que os canos estouram no estradas do interior".
rio dámais para aceitar, atinaI falta água, inclusive, em pleno"verão; A conta, 'essa

"pontuál, chega todos os mes�s.
- " . '. ""," ,'- '" -

:'

I

.'

lanCa' eppel
PREJuízo?

Me assusta ouvir que a CPf da Corrupção vai trazer prejuízos ao

rasil., Prejuízo muito maior tem-se quando não se investiga a

oubalheira institucionalizada-oficial que acontece há anos. E nós,
obres mortais temos que continuar sendo roubados, sistematicamen
epor senadores, deputados, ministros, entre outros e ficarmos quietos,
orque investigar a corrupção trará prejuízos para o Brasil, vai

ngessar a máquina pública (que diga-se de passagem nunca funci-
nou). ,

É lamentável termos que ouvir isso, é um desprezo total pela nossa

onsciência, uni avilte à nossa inteligência. Espero que pelo bem do

ovo, se investigue e muito mais que isso: se houverem culpados que

ejam punidos. Prefiro o gesso com algema, do que a "ordem e pro

resso" para os "bons, justos e grandes".

ONDA
E nessa onda de corrupção quem se salva? Definitivamente difícil saber, mas já há ope

ações para tanto: o PFL, por exemplo, vem com todas as armas para provocar uma como-:

ão nacional. Agora o "ToninhoMalvadeza" virou um anjo: é o pai domínimo deR$ 180,00
o pai dos pobres. Pobreza essa que ele mesmo, com seu jeito torto de fazer o "bem",
gudóu a crié1f.' É urna voz nomeio damultidão ... de famintos, de ?eSelilpregados ..... É só

'suma voz!
'

,

,

"

'PROBLEMAS
A população de Canoinhas está enfrentando probleinas com os serviços de telefone,

gua e luz. Os problemas com telefones são as velhas, contas, excessos de impulsos, ligações
terrompidas. No caso de telefone celular, a coisa se complica.Muitas queixas, principal
ente dos serviços daGlobal Telecom.( vejambem estou falando daGlobal e não daNortel,

.
ue só é revendora das linhas). O aparelho vive procurando serviço, para completar uma
ígação é umDeus nos acuda. É complicado.

- Em relação à iluminação: moradores, reclamam, vereadores reclamampela falta da troca
lâmpadas da iluminaçãopública. A Celesc joga a culpa dáprefeitura que não paga a TlP,

prefeitura culpa a Celesc e assim continuamos nós, correndo perigo, andando por ruas
otalmente às escuras. Aviso: se essa situação não se resolver logo, serei a primeira a fazer

ampanha para que os usuários entrem na justiça, para garantir o serviço. Tanto o prefeito
. uanto aCelesc podem ser responsabilizados se algo acontecer com qualquermorador.

....

ao
-

elxe

CURIOSIDADE
E tinha gentemorrendo de curiosidade para saber sobre o que eles falavam;Muita gente

até apostou em alguma suposições,mas tudo não passa de falácias. Sobre o que falaram; só
eles sabem. Mas, eu imagino....

REALIDADE
Não se trata de imaginação não, é real: a coligação entre PPB ePFL nomunicípio está

a um passo de ser acertada, a pedido do governador EsperidiãoAmin. Se assim for, alguns
novíssimos secretáriosmunicipais vão dançar. E já inicia-se o processo de fritura. Quem
viver, verá! I

RESSENTIDOS DESPRESTIGlADO,
Aliás não são somente dois vereadores que estão. "res

sentidos". São três: o vereadorDidi Ecker (PFL) está pro-
'

, fundamente "triste" com a administraçãomunicipal e a se
cretaria de Obras. Didi reclama que a prefeitura só atende a
"oposição" e nuncaumpedido dele. Bem, só lião sabe quem
não quer que o secretário de Obras, Adão Tadra, não faz

parte da "turma do Didi" e depois dizer que alguns vereado-. '
,

res do PMDB e do PSDB são oposição é brincadeira, não
faz sentido.

RECLAMANTE
Prefeito Orlando Krautler reclamando da imprensa?Ge

neralizou, esse foi o problema: o prefeito estava reclamando
da nota enviada pela assessoria do candidatável Luiz

, Henrique da Silveira para a coluna de PauloAlceu, no.DC.
Quanto à reclamação sobre a falta de notícias sobre "as

obras" da prefeitura, o prefeito não está cobrando da im

prensa certa, mesmo porque a imprensa não tem obrigação
de ter bolade cristal.Ieu tenho por mero. acaso). Agora a

assessoria de imprensa da prefeitura serve prá isso, é só
informar que nós vamos cobrir. Eu hein! !??

HOMENAGEM'
.

Deputado federal Eni Voltolini recebeumuitos cumpri
mentos pela passagem de seu .aniversário no último dia 08.
A surpresa ficoupor conta de festano aeroporto de Joinville,

I

promovida pelos arngos, quando o deputado se preparava

para embarcar paraBrasília. ,

eiras nas ancassextas-
fÍ MAISDE 50 ANOS INFORMANDO

,
,

FONES: (47) 622-1571/ 622-6158
E/.J\íÍAIL: cnorte@matrix.com,br

\

, ,

jcnorte@ íeg.com.br
1

(Somente serão aceitos classificados até as 12,horas de quarta-feira)
\
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FESTA BENEFICENTE ATRAIU GRANDE PÚBLICO

A festa religiosa, realiza
da domlnqo.passado, em,
benefício do Lar dos Ido
sos Sant'Ana, foi uma das
mais prestigiadas e ale

gres de Irineópolis dos úl
timos tempos. Além do
churrasco de primeira e o
atendimento de "patrão"
das equipes de cozinha e
da organizàção em geral,
a performance doGrupo
Musical 2001 (prata-da-

casa), surpreendeu até os
mais exigentes. Os mere- .

cidos elogios pelo exce

lente desempenho de

toda a equipe de

"festeiros", coordenada
por Tereza Rocha, presi
dente do Lar dos Idosos.

A animação que conta

giou a todos, ficou por con
ta dos incríveis grupos da
3' Idade de Canoinhas e

Porto União. De

Canoinhas, com Silvia do
Prado Krull e lolanda
Pieczarka no comando,
participaram da festa
mais de 70 pessoas, com
um misto dos 19 grupos
existentes no município.
De Porto União, vieram
... ".",;

, ,,"

os 'grupos Renascer e ':.,'
Zoriá', capitaneadas pOr �'

. Dona Marist'ela e Nadir ',<. ..
Nedochenko, com cerca ;,"�., .

,�

de ,80 pessoas.
"

,A Jovem acaciêmÍcaCieMedicina Veterináriapela UnC� Maria Joaquina Rocha, da SOciedq,
,

..
'

de de IriFleó�(>I!.s�,�/�m, do carinho dos pais Teresa e RomeuRocha (foto), ganh�u comi
presentepelos seus 18 anos comemorados dia 8 demaio, um belíssimo Palio 16v. I

Tudo começou com o desfile de cavalos e cavaleiros pelaAvenida 22 de Julho. No centro,
com a faixa do Lar dos Idosos, Dona Cláudia Pavarin, 79 anos, com saúde e dispqsição
invejáveis, manda beijinhos para o público.

L,..'
[

,

r

A festa foi prestigiada com a presença do casal Sirlete Regina e Renato Stasiak (vice
pf.efeito de Porto União); Dr. Antônio Pereira, delegado de Polícia Civil da Comarca de
Porto União, e omédico e deputado estadual, Antônio Mauro Aguiar.

Grupo Folclórico 20riá, de Porto União, encantou o público presente com suas bem exe-

cutadas danças ucranianas.
'

.BINGÃO
Será dia 17 de junho, sá
bado à tarde, no salão de
festas do Lar dos Idosos,
em Irineópolis. São deze
nas de valiosos brindes
com cartelas a preços
acessíveis. A renda será
revertida em benefício 00
Lar dos Idosos Sant'.Ana.

CIMENTELA
Telas · Grades · Muros · Artefatos de Concreto
'FÁBRICA 624-1459
ESCR'ITÓRIO CIDE CONTABILIDADE

Fone 622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

Teresa Rocha e os filhos Pedro eMaria Joaquina, os aniversariantes do dia 8 demaio, �
foto, à partir da esquerda, Nelson Quadros e Maria Joaquina, Tereza, Marli Hoppe (Fuci
Automóveis), Pedro eRomeu Rocha. Festa em dose tripla, emais a comemoração dos I!
anos de casados de Tereza e Romeu, dia 6 de maio.'Então, quatro vezes parabéns à fe/il
faml1ia.

APOSENTADOS ELEGEM DIRETORIA

I

Hélio e Bernadete Longo, da sociedade de Irineópolis, ã propósito da animada festa do
Lardos Idosos, domingopassSdo, festejaram seus 17anos de felizcasamento. Parabéns
ao prezado casal e sortepara (, "Coringão" contra (J "nosso"Santos neste dom.ingo.

João Antocheski deverá
ser confirmado por mais
dois anos na presidência
da Associação dos Apo
sentados e Pensionistas
da Região de Irineópolis.
Os cerca de 400 assecla
dos se reunirão nesta sex-

ta-feira, a partir das 9h30m
na sede da Socledade
Recreativa e Cultural para
eleger a nova diretoria.

Participarão da solenida

de, além das autoridades
constituídas do município,
- o presidente da Federa- .

ção das Associações dOl

Aposentados e Pensionis,
tas de se, Luiz Oliveira;05
advogados da associa
ção, Fancisco Vital perei'
ra e Gilnei Fernando Gui,
marães e o deputado es,

tadual Antônio Aguiar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cynthia Bastos Kammradt

ntãe; 1"14 oaa.�_, é�.
P}JrMl r;ue 92Jeu4 W�

��
de tini-Ia � dià ?'

� eu PAe,; do�
� aona. k:·

lussara Machado com Charlene e Kássia

, Louise Pires e Maria Carolina

Cristine lsphair e sllruna Mazieiro
�

�.,- '�

Mônica Krauss com' Celina,
Claudia e Geraldo

Julitine Seleme Brehmer e Mateus

Eunice Zaziski Gomes e Welton,
Cleonice e Juliana

Suzeli Seleme Vieira e Fernanda
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II

�p-ao
Carlos�Drummond de Andrade

Correio do Norte

Daniely Amaral de Souza e Gabriely

Iara Selbamn com Michael e Bpr.l!ar,a '" ,

Chica Tremi com os gêmeos
Mareio e Rafaela

Cezzane Williczinski, Fernanda. e Flávia

Bianca Neppel e Érica Rosane Koeller e Tatiana
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SAÚDE

Ciclo de debates
discute "Mais.Saúde"

o Secretárío adjunto Norival Silva e Flavio

Betty palestram hoje na câmara

CANOINHAS - Nessa
sexta-feira, 11 de maio, pro
fissionais de Saúde de

Canoinhas, Três Barras, Bela
Vista do Toldo eMajor Vieira
participamdo ciclo de deba
tes realizado pela Câmara de

Vereadores, sobre o tema

"Mais Saúde". A discussão
sobre Sistema Único de Saú
de (SUS), oncologia e PSF,
acontece a partir das 9 horas.

A programação tem início
às 9 horas com a abertura,
às 9h30min o secretário ad

junto de Saúde de SC,
Norival Silva, fala sobre
SUS. Às 10h30min, Lucilda
Cerqueira Lima, do Cepon,·
fala sobre oncologia e às
llh15min fala o coordenador
das Ações Regionais da

SES, Flávio Betty da Cruz,
sobre PSF.

Funcionários daUniversidade

promovem almoço beneficente
CANOINHAS - A As

sociação dos Professores e

Funcionários da Fundação
Universidade do Contestado
- campus de Canoinhas, pro
move no dia 20 de maio al

moço, que será organizado
pelos associados da etnia ale
mã. O evento acontece ria

sede da Associação dos Fun- as agrárias e de ciências ad
cionários PúblicosMunicipais ministrativas e contábeis, de
de Canoinhas (Asernca) e . 10 a 18 de maio. Os recursos
será servido a partir das

.

arrecadados serão utilizados
llh30min. nas obras da associação e

Os cartões estão à venda percentual será destinado à
na tesouraria da UnC - Associação de Recuperação\

Canoinhas e Porto União e na e Prevenção do Alcoolismo e

secretaria do setor de ciênci- outras Drogas - Arad.

Agentes comunitários
recebem treinamento

Agentes comunitários recebem treinamento
BELA VISTA Segundo a secretária de

Quatorze agentes comunitári- Saúde de Bela Vista, Carla·
os de saúde do município de Ludka, os agentes comunitá
Bela Vista do Toldo participa- . rios deverão começar o traba
ram de treinamento promovi-: lho efetivo a partir de junho.
do pela Secretaria Estadual de "Eles serão o elo com a co

Saúde (SES) de SC de 2 a 4 munidade, orientando, encami
de maio. Os agentes recebe- nhando e acompanhando as

ram informações sobre COQlO pessoas", explica Carla.
vão trabalhar com a comuni- A enfermeira coordenado

dade, levando informações ra do programa de agentes
sobre formas de prevenção de comunitários (PACS), Santina
doenças e orientação. Pontarolo diz que o papel a ser

desenvolvido pelos agentes
fundamental para o desenvol,
vimento domunicípio. As pr
fissionais da SES, enfermem
Cecília Hobold Dalazen e'

educadora-sanitarista Liseu
Contin, explicaram para o

agentes sobre o papel do Sii
tema Unico de Saúde, os di,
reitos do cidadão previstos
Constituição Federal e as m

didas a serem tomadas dian
da problemática domunicípi

. Prefeito Tyz.ka toma
vacina contra gripe

o Prefeito dá exemplo e toma a vacina
BELA VISTA - O pre- contra a gripe "Influenza" , na

feito de Bela Vista do Toldo, tarde da última quinta -feira.
Pedro Tiska (PPB), de 72 anos O seu gesto levou muitos ido
de idade, mesmo tendo "saú- sos do município a fazerem o

de de ferro" tomou a vacina mesmo.

"Não tomei a vacina s

mente para dar exemplo, m
porque tenho consciência Q

que uma simples gripe proe
levar alguém com mais ida�

�ara o leito de um hospital,ll
Importante que todos os q�'
têm mais de 60 anos se ya'
nem, é uma medida preven
va", disse o prefeito.

A campanha de vacinaç
foi prorrogada até o dia 18
maio pelo Ministério da Sa'
de, em todos os postos do pai!
Em Bela Vista, até o dia I

. haviam sido vacinados jll

pessoas. A meta, de acorá
com a secretariamunicipalé
Saúde é vacinar, 300. "AI

, pessoas têm medo de que I

vacina faça mal, por isso o

gesto do prefeito é muito im'

portante, notamos que depoii
que ele veio ao posto, a c�

bertura aumentou", disse a

secretária de saúde, Caril
Ludka.

Escola,s. recebem Prêmio Referência
Da 183 CRE, escolas de Canoinhas e Mafra foram escolhidas

FLORIANÓPOLIS - A

Secretaria de Estado da Edu

cação, em parceria com o

Grupo RBS, entregou na ter

ça-feira o Prêmio Escola
Referência Estadual em

Gestão Escolar 2000 para 24
estabelecimentos do ensino
fundamental emédio de San
ta Catarina, representantes
das Coordenadorias Regio
nais de Educação (CREs).

Das 1.352 unidades da
rede estadual espalhadas
pelo Estado, 133 se insere-

.

veram

A solenidade será reali
zada às.Iüh no auditório da
\

.

.

Justiça,· Federal, em

Florianópolis. O objetivo da

premiação é valorizar as es

colas da rede pública esta

dual para a melhoria da qua
lidade de ensino. As escolhi
das receberão uma carta de

crédito de R$ 5 mil e diplo
ma. Todas as inscritas foram

contempladas com um certi
ficado de participação, Os

premiados foram eleitos por
um comitê formado por re

presentantes da Universida
de do Estado de Santa
Catarina (Udesc), União dos
Secretários Municipais da

.

Educação, Associação dos
Professores de Santa
Catarina e Secretaria de Es

tado da Educação ..
A diretora de Ensino da

secretaria e coordenadora do

prêmio, Marlene de Oliveira,
explicou que são adotados

critérios, entre os quais o ní
vel de aprendizado e proje-

. tos em' parceria com a co

munidade. Das 24 eleitas.:
quatro serão indicadas pelo
governador Esperidião Amin
(PPB) ao Prêmio Nacional,
que será divulgado este mês.
A escolhida ganhará R$ 10
mil e o diretor uma viagem
aos Estados Unidos.

Berçário(de O a 3 anrn) de �egunda a Sexta-feira
Hotel das 18hJOminàs i3 noras, de Segunda à Se�a
Sábado e Domingcs 24horas, Somente cem resewa
enha nos fazer uma visito

Vagas limitadas. '8Fone(47) 622-095
Rua CeI. Albuquerque, 1 065

em frénte Auto Eletro CanoiriQÇ1s
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Cia Canoinhas vence Jogos do Sesi
Atendimento:

DECISAO

o Equipe da Cia Canoinhas de Papel vence no futebol de campo
CANOINHAS - A equi

pe de Cia Canoinhas de Pa

pel venceu por 4 x 3 a

Lavrasul e acabou conquis
tando o primeiro lugar dos

Jogos do Sesi - modalidade

futebol de campo. O jogo
aconteceu no estádio Ditão.

A equipe daLavrasul pressio
noumuito no início do jogo e

�cabou saindo na frente. A

equipe da Cia busca o empa

te e acaba marcando três

gols. No segundo tempo, aCia
faz o quarto gol. O time da

Lavrasul, comandado pelo
técnico Bredun, vai para o

tudo ou nada e faz o terceiro

gol, mas já não havia mais

tempo para a reação.
Futebol sete livre
As disputas pela modali

dade de futebol sete livre

D Lavrasul: segunda colocação nos Jogos do Sesi

continuam. Os próximos jo
gos acontecem em 12 de

maio, às 14 horas entre Fuck
.

eMilli, no campo do Fricasa,
ás 15 horas entre Fricasa e

Dalquim e às 16 entre

Rigesa e Scultetus. No dia 16

Jogam na Rigesa, às

19h30min Lavrasul e

Sculktetus e às 20h15min

horas, no Fricasa, Cia eMili,
Tecnowood e Dalquim e

Rigesa e Forex. No dia 23 jo
gam na Rigesa, Lavrasul e
Forex e Fricasa e Cisframa,
a partir das 20h15min.

Cisframa e Tecnowood. No

dia 19, jogam a partir das 14

Jogos Abertos de se e Joqufnhos
"terão antidoping a partir deste ano
o Diretor Geral da

FESPORTE, Pedro Bastos di
.

vulgou hoje (segunda) a reso
lução que regulamenta a im

plantação do exame antidoping
nas etapas estaduais dos

Joguinhos e dos Jogos Aber
tos de Santa Catarina. Esta

resolução vale já a partir des
te ano, conforme o artigo 96
do regulamento técnico destes
dois eventos.

O sistema de controle de

dopagem, inédito no' esporte'
amador de SantaCatarina, obe
dece aos critérios estabeleci
dos pelo Comitê Olímpico In
temacional e será aplicado por
uma empresa com qualificação
para este tipo de atividade. A
FESPORTE pretende, com
esta decisão, atender a uma
reivindicação antiga da comu
nidade esportiva catarinense,

I

Deficientes são

destaque em

corrida rústica

"

CANOINHAS - A par
ticipação na 12a CorridaRús
.tica Catarinense, no dia 5 de

maio, em São José, garantiu
destaque para portadores de

deficiências que são assisti
dos pela Coordenação de

Integração Especial, da 18a
Coordenadoria Regional de
�ducação (CRE). Ganharam
�edalhas: Liziane Soares (
�lo lugar) e Sandro Jose Preto

po lugar), estudantes da sala

de recursos do Centro de

Educação de Adultos (Ceja)
de Canoinhas, Flaviane do

prado (30 lugar) aluna da sala
de recursos do Cesc,
Clementino Katikoski (20 lu
gar ) da Escola Especial Santa
Cruz (Apae) e Luiz André

dos Santos (10 lugar) e

Lauro de Oliveira ( 30 lugar)
,

da Escola Especial Antonieta
Nogueira Soares, de Porto

União.

protegendo a saúde aõãtreta,
preservando o critério de igual
dade para todos e defendendo

a ética esportiva.
Segundo a regulamenta

ção, não há modalidade espe
cífica para aplicação do

antidoping. Em cada jogo, pro
va, luta ou qualquer outra for
ma de competição" poderão
ser controlados até dois atle

tas por equipe, escolhidos atra-

"és de sorteio efetuado' pelo
representante da FESPORTE,
pelosmédicos'ou responsáveis
pelas equipes.

A regulamentação para

aplicação do exame antidoping
nos Joguinhos e Jogos Aber
tos pode ser encontrada no site
da FESPORTE

www.sc.gov.br/fesporte - no

link Sistema de Controle de

Dopagem.
'

Angelical Shop.
Revendedora exclusiva

Angel
Instalada em Canoinhas há 6 anos
Vende seu estoque e instalações.
Interessados entrar em contato na

Angelical Shop.
Rua Francisco de Paula Pereira, 576.

Fone: (47) 622-3415

Rua
Tal.

Major Vieira, 423
(47) 622-2528

, '.

2a à sa
das 10às 21h
Sábados

das 9 às 21h

Rua Fco de Paula Pereira 123· Centro

r
PREFEITURA MUNICIPAL DE BELA VISTA DO TOLDO

ESTADO DE SANTA CATARINA - CGC/MF 01.612.888/0001-86

Rua Estanislau Schumann, s/n - CEP 89.478-000 - Fone: (47) 629-0066

MORGANAD.LESSAK
Secr.Mun. DeAdministração e

Finanças

LEI N° 192, DE 13 DE FEVEREIRO DE 2001.

''ESTABELECE DATA PARA PAGAMENTO DO IMPOSTO PREDIAL E

TERRITORIAL URBANO - IPTU, EXERCICIO DE 2001, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS."

PEDRO TYSZKA, Prefeito Municipal de Bela Vista do Toldo, Estado de Santa

Catarina, usando sua competência que lhe confere o art. 67 IV da Lei Orgânica
do Município, faz saber a todos que a Câmara Municipal de Vereadores aprovoi
e sanciona a seguinte Lei,

Art. l° - Fica estabelecido em 30 de abril de 2001, a data de vencimento de

imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU, exercício 2001, para a quitaçãe
em cota única.

Art. 2° - Fica autorizado o parcelamento do Imposto Predial e Territoria

Urbano - IPTU, exercício 2001 em 3 (três) vezes, .aos contribuintes qUf

optarem pelo pagamento parcelado, vencendo-se as prestações, respectiva
mente, nos dias 10 de abril- I" parcela, 10 de maio- 2' parcela, 10 de junho -

3' parcela,
-

Art. 3° - As despesas decorrentes da aplicação da presente lei correrão pOI
conta de doações próprias, consignadas no orçamento vigente.

Art. 4° - Esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação.

Art. 5° - Revogam-se as disposições em contrário,

Bela Vista do Toldo, SC 13 de fevereiro de 2001.

PEDROTYSZKA

PrefeitoMunicipal
MORGANAD.LESSAK

Secr.Mun.DeAdministração e

Finanças

LEI N° 193, DE 13 DE FEVEREIRO DE 2001.

"AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE SERVIDORES EM CARÁTER
EMPÓRÁiüQ."

� ,_." - -
"

PEDRO TYSZKA, Prefeito Municipal de Bela Vista do Toldo, Estado de Santa

Catarina, usando sua competência que lhe confere o art. 67 IV da Lei Orgânica
do Município, faz saber a todos que a Câmara Municipal de Vereadores aprovou
e sanciona a seguinte Lei,

Art. l° - Fica o Chefe do Poder Executivo Municipal autorizado a contratar 44

(quarenta e Quatro) Servidores em caráter temporário para preenchimento de

cargos existentes na estrutura do quadro funcional da Prefeitura Municipal de
Bela Vfsta do Toldo, não preenchidos por concurso público.

"I" - Os servidores a que se refere o "caput" deste artigo, só poderão exercer

suas atividades junto. a Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte é

Turismo e Secretaria Municipal de Saúde e Bem estar Social.".

"2° - Os Servidores que forem contratados para exercerem atividades de magis
tério junto a Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Turismo, sé

poderão exerce-los, se preenchidos os requisitos estabelecidos pelo Conselhe

Municipal de Educação."

Art. 2° - A contratação será efetuada para prazos de até (seis) meses,

Art. 3° - EstaLei entrará em vigor na data de sua publicação,

Art. 4° - Revogam-se as disposições em contrário,

Bela Vista do Toldo, SC 13 de fevereiro de 2001.

PEDROTYSZKA
PrefeitoMunicipal

MORGANAD.LESSAK
Secr.Mun. DeAdministração e

Finanças

LEI N° 194, DE 13 DE FEVEREIRO DE 2001.

"DA NOVA REDAÇÃO AO ART. 1" DA LEI N° 083 DE 20.08.98, QUE
ALTEROU O ART. 3° DA LEI N° 011 DE 06.03.97, QUE ALTEROU O
ART. 3° DA LEI N° 011 DE 06.03.97, QUE DISPÕE SOBRE A CRIAçÃO
DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊN
CIAS."

PEDRO TYSZKA, Prefeito Municipal de Bela Vista do Toldo, Estado de Santa

Catarina, usando sua competência que lhe confere o art. 67 IV da Lei Orgânica
do Município, faz saber a todos que a Câmara Municipal de Vereadores aprovou
e sanciona a seguinte Lei.

'

Art. l° - O art. l° da Lei n° 083 de 20.08.98, que alterou o art. 3° da lei n" 011,
de 06.03.97, que "Dispõe sobre a Criação do Conselho Municipal de Saúde e di
outras providências

Art. 3° -

, , .

I - Representante do Governo MunicipaL

c) OI (um) representante da Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Espor
te e Turismo,

II - Representante ,dos Usuários do Sistema:
a) OI (um) representante das Associações de Pais e Professores das esco

las do Município;
b) OI (um) representante da Sociedade Recreativa Bela Vista do Toldo;
c) OI (um) representante das Associações de Moradores do Município;

Art. 2° - Os demais artigos permanecem' inalterados,

Art. 3° - Esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação.

Art. 4° - Revogam-se as disposições em contrário.

Bela Vista do Toldo, SC 13 de fevereiro de 2001.

PEDROTYSZKA

PrefeitoMunicipal

\..
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MEIO AMBIENTE'

anoínhas começa coleta de
I

e balagens de agrotóxicos
ICANOINHAS - No fi

nal do mês a prefeitura de
Canoinhas começa a coleta de

embalagens de agrotóxicos,
aderindo à campanha "Planal
to NorteLimpo". As localida
des de Arroios, Larangeiras,
Rio da Veada, Forquilha,
Salseiro, Palmital e Salto da

Água Verde são as primeiras
beneficiadas com a campa
nha.

A coleta terá início no dia

29, das 9 às 11 horas ma es

cola básica "GuilherminaMa

ria Veiga Ferreira", na locali
dade de Arroios. Das 14 às 16
horas do mesmo dia a coleta

será feita na escola "Alberto
Wardenski", do Salto da Água
Verde.

O secretário municipal de
Agricultura e Meio Ambien

te, Dodani Machado diz que
novas datas para coleta serão

marcadas. Participam da cam

panha "Planalto Norte Lim

po", os municípios de Bela

Vista do Toldo, CampoAlegre,
Irineópolis, Itaiópolis, Mafra,
Major Vieira, Monte Castelo,
Papanduva, Porto União, San
ta Terezinha, São Bento do Sul
e Três Banas, as embalagens
são recolhidas depois de pas
sar pela tríplice lavagem e de

pois são levadas para a unida
de de compostagern em

Mafra.

Coleta em Bela Vista teve início no ano passado

Municípios ·processam
fábrica de· cigarros

Três estados e 11 municí

pios brasileiros instauraram

ontem, emMiami (EUA), pro
cessos contra mais de' uma
dúzia de empresas tabagistas
dos Estados Unidos, entre elas
a Phillip Morris e a R.J.

Reynolds. Os processos, se

gundo foi divulgado pelo
BusinessWire Latin America,
envolvembilhões de dólares e

alegam que as empresas
tabagistas deliberadamente

ocultaram seu conhecimento
dos danos associados ao taba

gismo e da natureza viciadora

da nicotina contida em deriva-

, dos do tabaco. As reclama

ções buscam reembolso dos

fundos gastos com vítimas e

dependentes de produtos
tabagistas. Os estados brasi-

leiros que entraram com pro
cesso são Pará, Paraná e

Rondônia. Os municípios são

Rio de Janeiro (RJ), Belford
RoxO(RJ), Belo

Horizonte(MG), Carapíçuíba
(SP), Duque de Caxias (RJ),
João Pessoa (PB), Jundiaí
(SP), Magé (RJ), Nilópolis
(RJ), Nova Iguaçu (RJ) e São
Bernardo do Campo (SP).

rasil está entre -os /

cinco mais populosos
No século 20 o país cres

ceu 10 vezes, embora o ritmo

de crescimento da população
venha caindo, há 22,7 milhões
a mais de brasileiros do que
havia há 10 anos. A China

continua liderando o ranking
Com 169 milhões de habi

tantes o Brasil é oquinto país
mais populoso do mundo. A
China lidera o ranking segui-

,

do pela Índia, Estados Unidos
e Indonésia. O país concentra
2,8% dos 6,1 bilhões de pes
soas do planeta. Os dados

constam do resumo do Censo

2000 divulgado pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Es

tatística (ruGE).
, A pesquisa mostra ainda

que houve um crescimento de

28,95% no número de domicí

lios ocupados no Brasil em

comparação com o Censo de

1991, passando de 34,9 mi
lhões para 45 milhões, no ano

passado. Entretanto, a média
de moradores por 'domicílio
caiu de 4,15 parà 3,75.

Há 50 anos, o Brasil ocu

pava a oitava posição no

rankingmundial de população.
No século 20, o país cresceu

10 vezes e, embora o ritmo de
'

crescimento da população ve
nha caindo, há 22,7 milhões a

maisde brasileiros do que ha
via há 10 anos.

Concentração populacional está
nas regiões'sul e sudeste

• o Brasil t�m 45 milhões de domicílios ocupados
• A média de moradores por domicílio caiu de

4,15 em 1990 para 3,75
• O aumento no número de domicílios ocupados
ocorreu em todas as regiões e acompanhou o cres
cimento absoluto da: população
• A região Sudeste concentra o maior número de

domicílibs ocupados
• Amaiormédia de moradores está na região Nor
te: 4,52, e a menor; na região Sul: 3,45
• A população brasileira atingiu em IOde agosto
de 2000 um total de 169.591.693 habitantes. É a

quinta maior população do mundo
• Nos anos 50, o Brasil ocupava o oitavo lugar no
ranking mundial. Em 2000, passou para a Quinta
posição, com uma participação de 2,8% a popula
ção mundial, que era de 6,1 bilhões de habitantes
• Apesar do aumento na população, o declinío na

fecundidade continuou durante a década de 90. A

taxamédia de crescimento anual no período 1991-
'2000, de 1,63%, foi uma das mais baixas já
verificadas

,

• Os estad6s mais populosos do Brasil - São Pau

lo; Minas Gerais, Rio de Janeiro, Bahia, Rio Gran
de do Sul e Paraná - concentram 60,14% a popu

lação total do país
• Os cinco municípios mais populosos são São

Paulo, Rio de Janeiro, Salvador, Belo Horizonte e

Fortaleza, que somam, juntos, 13,60% da popula
ção do país
• São Paulo tem 6,14% da população brasileira

concessão de gratificação • Dos 15 municípios mais populosos, 13 apresen-
, para os funcionários das uni-

taram população superior a 1 milhão de habitantes
versidades. o pagamento po-
derá ser feito a partir de julho.

• A maior parte da população brasileira está nos

O pagamento da gratifica- , 224 municípios com mais de 100 mil habitantes
ção e autorização para (4% do total dosmunicípios brasileiros). Eles con
contratação de 2 mil profes-
sores faziam parte de um

centram mais de 86 milhões de habitantes, o que

acordo entre o governo e as' equivale a cerca de 51% da população do país
universidades em agosto do

ano passado.

A pesquisa revela que dos

lSmunicípios mais habitados,
13 apresentam população su

perior a 1 milhão de morado
res. A maior parcela do au

Tuento populacional, em ter

mos absolutos, correspondeu
à região Sudeste, com absor

ção de 41,98% do crescimen
to total do país.O levantamento
mostra também que o país está
crescendo no interior. A des-

'peito do Brasil ser cada vez
,

mais urbano e menos rural, é
nas cidades do interior dos

estados, e não nas capitais, que
o acréscimo da população foi
maior.

O Estado com maior au-

mento de população no interi
or foi no 'Espírito Santo. De
493 mil novos habitantes, 460
mil estão nas cidades do inte

rior e apenas 33 mil na capi
tal. Santa Catarina, com 5,3
milhões de habitantes, tem
93,3% de seus moradores vi
vendo emmunicípios do inte
rior.

-Um outro dado apurado
pela pesquisa do IBGE apon
ta que o declínio da
fecundidade continuou duran
te a década de 90. De acordo
com o professor daUnivali, há
30 anos, as famílias tinham

muito,mais filhos do que atu

almente.

Governo abre concurso

para professor
O governo federal autori

zou as universidades federais

.a abrirem concurso para con

tratar 2 mil novos professores.
A decisão foi tomada na últi

ma quarta-feira. Numa reu

nião com os reitores das insti

tuições federais de ensino su

perior, Oministro daEducação,
Paulo Renato Souza, anunciou

'que também foi aprovada a

Quemnáo
come direito

,."

nao cresce

Achave para a saúde é MENOR DA
uma alimentação saudável, CLASSE
diversificada e rica em nu-

Outro problematrientes. Eis uma das princi- gastrointestinal que pode aíe
pais conclusões do X Con-

tar o crescimento é o refluxo,
gresso Brasileiro de

no qual a criança come e vo
GastroenterologiaPediátrica, mita e, por isso, perde peso e
que aconteceu em Brasília.

fica anêmica. Foi o que acon
Só que o comer bem não se

teceu corri Eduardo, hoje COIl
restringe apenas à prepara- cinco anos, filho da dona-de,
ção da melhor comida. Para

casa Cristiane Moresi, de 32.
os pais, é imprescindível Ainda que o garoto sofresse de
prestar atenção se o organis-
mo dos filhos está absorven-

refluxo desde bebê, a doença
só foi diagnosticada aos doi!

do todos os componentes anos. "Por causa do refluxo,
nutritivos. E uma das formas

Eduardo teve até pneumonade perceber isso é acompa- já que ele não golfava e o ali·
nhar o crescimento das cri-

mento ia parar no pulmão",
anças. Afinal, uma alimenta- conta a,mãe, "A.. alimentaçc
ção incorreta pode deixar

meninos e meninas mais bai-
dele virou uma bagunça, por·

que ele não conseguia comer,
xos que o normal.

a não ser as pastas e sopiAo menos sinal de suspei- nhas", completa. Por con!
ta, os pais devem procurar disso,' o garoto passou acres'
um médico. Isso porque é

cermais lentamente. Só depei
importante um diagnóstico de dois anos, conseguiu se cu

preciso das causas do cres-
rar, mas Cristiane acha que

cimento mais lento. Algumas ainda' assim, Eduardo é o me
delas são doenças

nor da sala.
gastrointestinais. "Trata-

Encontradas e sanadas ru
Imentos existem mas eles

causas dos problemas, os mí
variam muito de acordo com

dicos voltam à questão da ali,
as causas. Daí a necessida-

mentação saudável como m�
de de estudar o caso profun- lhor forma de garantir o cres'
damente, acompanhando o

crescimento durante seis
cimento normal. Tudo com'
na primeira infância com o lei,

meses, no mínimo", diz o
tematerno exclusivamentesí

endocrinologista e
o seis meses e, depois, até O!

g a s t r o e n t e r o I o g i s t a dois anos ao lado da alimens
pediátrico Fima Lifshitz, que ção complementar. Então, �
veio dos Estados Unidos para crianças já podem comer c�

participar do congresso. mida de adulto. O ideal, d
Entre as doenças acordo com �

gastrointestinais, um baixo
gastroenterologista pediátriccrescimento pode ser causa-
Francisco Penna,' são qua

do por vários motivos. Des- refeições por dia, com protei
ded,iarréia crônica (que levá

nas, gorduras e fibras. O p�
a uma não-absorção dos nu-

sidente do congresso Máiror
trientes pelo organismo), pas- Lima, 'por sua vez, é con

'

sando por doença éelíaca (i�r qualquer tipo de guloseiIll�tolerância ao glütem) e cons- ,I

como biscoitos, chocolates I

tipação intestinal (o intestino refrigerantes entre as refá
Preso, que, por acumular to-

'

dções. "Senão, chega � hora :
xinas e resíduos, pode levar '

almoço e a criança não coIll :
a uma perda da vontade de,

o que deve comer", opina,
'

comer). '
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TRÁFEGO

Prefeitura' anuncia mudanças'no trânsito
CANOINHAS ,_ A pre

feitura de Canoinhas anunciou
,

amudanças no trânsito na rua

Três de Maio. Os veículos

agora terão que trafegar em,
mão única a partir da rua Ge-

I tulio Vargas, nas imediações
:. da Universidade do

Contestado,até a Lázaro bas

tos. Para trafegar na Três de

Maio, os veículos devem

acessar, por exemplo, através
, de Getúlio Vargas, podendo
o

seguir em sentido único até a

rua Lázaro Bastos. As infor

mações são da assessoria de

': imprensa da prefeitura.
o, Fazendo o sistema binário
,

Genérico
contra

o que mudou:

"

cancer
A maioria dos medica

mentos genéricos contra o

câncer, lançados pela
indústria farmacêutica no

início do mês; devem ficar

restritos aos pacientes
terminais ou em tratamento

intensivo nos hospitais do.
Estado� Ou seja, ao contrá
rio dos demais medicamen
tos genéricos cujo consumo

é estimulado pelo governo
federal em substituição aos

remédios de marca, nem

todos os genéricos contra

câncer devem chegar as

prateleiras das farmácias.

.....
RUA TRES DE MAlÓ

...

RUA lRES OE w-tO.

de tráfego, a rua José Boiteux,
entre as ruas Felipe Schimidt

,
e Getúlio Vargas ganhou sen-

tido inverso ao que hoje passa
, a funcionar na Três de Maio. \

:. A pavimentação desse trecho,
:: concluída há poucas semanas

:' permitiu a adoção do sistema.

..... �UA Jose BOITEUl6o+

,

"Obra de recapeamento Escolas recebem matelÜ!!
,

.

está quase pronta
\

'CANOINHAS - Em

fase de conclusão as obras de

recuperação da pista asfáltica
da rua Nazir Cordeiro, no
bairro Campo da Água Ver

de, em Canoinhas. As óbras
estendem-se desde a avenida
Rubens Ribeiro da Silva até a

esquina com a rua Reinaldo

Krueger.
A partir' da rua Reinaldo

Kueger, até a avenida Expe
dicionários, a empreiteira con
tratada está realizando o ser

viço de tapa-buracos.

D A recuperação da rua Nazir Cordeiro era
.r- reivindicação da.comunídade , '

D A entrega começou a ser feita durante a visita do governador
CANOINHAS- A secre- passada 23 microcompu- ,

De acordo' com a coorde-
taria estadual de Educação e' tadores Pentium III, aparelho nadora daCRE, RoseliRuthes,
Desporto (SED) através da 18a de fax, ar-condicionado, 192 ainda não foram entregues os

Coordenadoriaregional deEdu- bolas de borracha, 144 bolas materiais para as escolas de

cação está distribuindo mate- de voleibol, 48 bolas de basque- PortoUnião, Irineópolis e Bela
rial didático e eletrôhico para as te, 30 bolas de futebol de cam- . Vista. Os três municípios re-

.

escolas da região. Começaram po, 04 redes de voleibol e bom- ceberam os materiais a partir
a ser distribuídos na semana bas para bolas. da próxima semana.

o,
"

Eliane Regina Prilrn
fontes, b\os, \ncensos,

S\nos do \len\o, \relas tleco\'a\\vas,
c\'\s\als e m.ultas out\'as nov\dadeS

R-na Frei MeIlal1clro KaITlps, 225 - Centro
894<60-000 - Carro in.has - Santa Catarin_a

",

Novidade-,

''!i-.'' -<

"

"

"

1;IW�.'.:;.�.rs.::'�U :Irwi.,::':.':.!:':m ·:j.�":faa:'I·:W:'I:; *l1Ig ,�a= <,*@�;*,<\';�,�:I j �< t�
.,:t_:wt::&:�» ->i'n%Mmmf.l.'W> ""':':w,$lW*:»- ."'\,,�-:r«:.,m.

Na Temperades Catarinense você

�ncqntra toda linha para pintura em telas
» ----

.

IIIi -«

Rua FeU e Schimldt, 129 - Fone 47 622-1544 .
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G ratU' 1""1tos'
,

Preencha o cupom nesta página e entregue
,

no Jornal CORREIO DO NORTE "

,

Vendo Um prédio com600 m2
de área construída, contendo
uma loja, um apartamento, um
depósito em terreno com 400
m2• O apartamento contém 3

salas, 1 suíte, 3 dormitórios,
cozinha, área de serviço e 3
banheiros. Localizado na

rua:Coronel Albuquerque, 287,
em frente ao Posto Esso.

Fone (Oxx47) 622-2775/622-2251.
Vendo casa de alvenaria com

ponto comercial. RuaVidal
Ramos(Fenté ao Fórum)
Fone: (OXX47)622-408f
Alugo salas comerciais, edif,
AnneMarie.

Fone(47)6224595

Vendo ou troco casa em São
Bento do Sul por casa em
Canoinhas ou carro

Fone (47) 622-5751
(47) 9996-2888 e/Augusto

Vendo ou troco por sítio, uma
casa na práia de Itapoá/SC
Fone(47)622-4028

Vendo um sobrado cl 260 m2 de
área constuida, em frente ao

TerminalRodoviário
Fone (47)622-3991
Vendo uma casa demadeira, 56
m2, proximo aoCAlC
Tratar: ruaGuilherme João

Baukat,404

Vendocasacl 145 m2, alvenaria,
terreno 700m2, prox.
Coopercanoinhas
Fone (47) 622-4274 ou na
Decore cf João

Vendo ou troco uma casa de
alvenaria cl 196m2 com terreno

de 600m2, proximo ao Grupo
Escolar Aroldo C. Carvalho -

Jardim Esperança
Fone (47) 622-3120/9986-5868

\

Vendo casa cl 96m2, alvenaria,
terreno cl 524m2 e um terreno ao

lado cl 524m2. prox colégio
Cabral. Aceita-se troca por casa
emMafra ou Joinville.

Fone(47)622-0474 ,

Vendo casa, 200m2, terreno,
350m2, no bairro Alto da Tijuca
na rua Januário Côrte.

Fone(47)622-2047

Vendo ou troco Borracharia,
instalação completa, rua Vida!
Ramos,1145
Fone(47)9996-2oo2

Vendo imóvel com 540 m2 na rua
Francisco de Paula Pereira, 1 057.

, R$ 130000,00
Fone: (47) 435-09100u

(47) 522-1725

Vendo ou troco por casa em
Lages ou região, casa com 120

m2, com telefone, em Canoinhas

Fone(47) 622-5327

Vendo ou troco uma casacom 5

peças, com linha telefônica,
perto do Supermercado Bruda.
Fone:(47) 624-0459.

'
,

.

Vendo restaurante, lanchonete e

pizzaria CuiaGrande, situado em
Canoinhas bem localizado à rua

principal do bairro Água Verde,
equipado com clientela; preço a

combinar. Avalie e faça a sua

proposta.
Fone(47) 624-1632 ou 624-0126

Alugo amplo apartamento em
área centrar, com 4 quartos, 2
salas e garagem. R$ 350,00
Fone (47) 622-0650 - 9986-6050

Alugo Apto, 2 quartos.
rua: Paula Pereira

Fone(47)6224595

Vendo uma chácara c/6.200m2,
casa de alvenaria, 2 paióis, 1

I

aviário grande, em São Pascoal;
Irineópolis - SC \

Fone (47)625-1217 cl Vanda

Vendo FIAT 147, com ar quente,
ano 85, R$ 1.500
Fone (47) 9996-0329

,

Vendo Monza ano 86, 2 portas,
a aleool.

Fone: (47)622-5347

Vendo Santana, 97, branco
R$16.5000,00 tratar
Fone 622-1294 - 99865380

VendomotoXR 100, ano 2000,
R$ 5.000,00+ lOXR$108,00
Fone:(47)622-40371996m-5003

Vendo caminhão Agrale, ano 85,
motorM.W.M. R$ 9.000,00
Fon�(47)622-4321
Silvio

Voiage ano 82.
Motor novo 1.6. Roda esportiva.
Fone: 99866110

Vendo ou trocomoto CBX 200;
ano 2000. R$ 4.500,00 e assumir
+5deR$140,00
Fone: (47)6222111 Luciano

Vendo VectraGL, 98/99, Com
pleto, 21.000 Km, Branco, ótimo
estado R$ 25,000
Fone (47) 622-4857/9986-5274

Vendo Fusca 78, R$ 2.500,00 ou
troco pormoto CG

Fone�(47)9966-5473 cl Carlos
Vendo Fusca, 76, inotor 1500,
R$2000
Fone (47) 9996-4709

Vendo F4000, 78,motor novo,
R$13.000,00
Fone (47) 622-0915

Vendo Buggy modo 99, preço
,R$ 1.500,00 facilito pgto. Tratar
fone 9996-3789, clÂngelo.

Vendo um consórcio de uma
-moto CGTitan 2000 com 20

prestações pagas. Aceito carro

no negócio ..
Fone: 99963368

Vendo CaravanComodoro, 87,
alcool, direção hidraulica, vidro
e travamento eletrico e ar

condicionado. Ótimo estado.

Fone(47) 624-0200

Compro Omega 93 a 95 .

F9ne(47) 624-0200

Vendo ou toco por carro ou

moto Uno sô

Fone(47)622-0368
Vendo Fiat 147, ano 78; bom
estado, gasolina
Fone (47) .622-34121
9996-035:4

.

Vendo Palio, 97,1.5, 4portas;
42.000Km, R$1O.8oo,00+ 14X

R$186,91
Fone(47) 622-3250 cf Emani

Vendo Royale Versailes, 94,
vidro elétrico, trava, direção
hidr., inteira,ent, R$ 4.800,00 +
20X R$ 390,00,já está financia
da, documentação toda em dia
Fone (47) 624-0126 (Cuia

, Grande)

Vendo Corsa sedan, 96, 1.6,
49.000KM,R$ 13.000,00
Fone(47) 622-4460 hc, cl'
Edgard.

Vendo Pálio young, 2001, 29
pest. pagas, vendo por
R$1O.000,00
Fone(47) 622-4460 hc. cl
Edgard.

Vendo ou troco +- valor Ômega
SripremaGLR$ 7.800,00+31 x
R$329,oofinanc.
Fone(47) 622-2593 Hü/9986-
5394

.

.

Vendo ou troco +- valorCG 125,
97, R$ 2.700,00
Fone(47) 622-2593HC I 9986-
5394

)

Vendo ou troco Ford KA, 2000
novo, R$ 8.500,00+financ.

'

Fone(47) 622-5938

Vendo FiestaCLX 1.3,4 portas,
ano 98, R$ 12.000,00. Vendo ou
troco por carro de menor valor.
Fone: 622-3870 ou 622-2694.

Vendo Variant, 1976, documen
tação em dia, R$ 1.300,00
Fone(47)622-4917

Vendo PalioWekend, 2000,
completo, 6 marchas, ou troco
por 2 carros de menor valor.

'

Fone: 622-3130 /

,

Vendo Ford 6.600 ano 84,
direção hidráulica, motor novo,
todo revisado.
Fone (47) 622-3040

Vendo Vectra 97, GLS, Preto,
documento em dia até 2002,
completo + bancos de couro
ABS e som com CD+modulo,
impecável, R$ 25.500,00
Fone (47) 622-2833

Vendo Uno 4 portas, 94
Fone (47) 622-0975

Vendo ou troco Chevete 84,
aparelho CD Pionner,
autofalante 69, módulo
Fone (47) 622-1321

Vendo Caravam 84, 5 marchas,
gazolina, troco, valor, facilito
pagamento,R$ 2.500,00
Fone (47) 622-0523 I 9996-4548

Vendo fuscão, �oto XLR 250R
.; 87, ótimo estado, R$ 2.500,00
cada

.

Fone(47)623�1021
Vendo ou trocomoto CBX 200
Strada 98
Fone (47) 622-2104

Vendo Passat, 83, 1.8,5 mar
chas, R$ 2.600,00 à vista ou R$
2.000,00+7XR$loo,00
Fone (47) 622-0073

Vendo Fusca, 76
Fone (47) 9996-6429

Compro Rural4 ou 6 cilindros, a
gasolina ou diesel
Fone (47) 9105-2901

Quer vender seu carro, ligue pro
Dodão, consiguinação
Fone (47)622-2833

Vendomoto YamahaVirago 250,
ano 98, em estado de nova. R$
7.000,00
Fone (47) 622-0650-9986-6050

Vendo um trator Massey 50 X
reformado ..

Fone (47) 622-2714

Vendo Toyota 93, ótimo estado
'

Fone (4J) 622-2714

Vendo um baleão de atendi
mento

Fone: (OXX47)622-3203
(OXX47)622-5139

Vendo um aparelho
mimeográficoR$ 150,00
Fone: (OXX47)622-0255

Vendo máquinas de panificação
(maquinário completo). Com
clientela formada, tratar

,

Fone (Oxx) 47-623-0028 com
Andréa

Violão Gianini novo, na caixa cl

garantia, R$ 150,00
.

Fone (47) 622-2104

VendoMicrocomputador 486
DX2-80Mhz
Fone (47) 9996-9029

Vendo balança com 2 assentos
Fone (47) 622-4961

Vendo Fatiadora de Frios,
funcionando. Precisa r�visão e

limpeza, barbadaR$ 60,00. Fone:
9996-6773.

Vendo Moto Chopper, elétrica
pi crianças a partir de 2 anos,

semi-nova
Tratar ruaPaullHaris, 229

Compro um teclado Ihamaha.
Tratar Fone 622-1120 à noite.

Vendo uma radiola antiga
(raridade)'Marca Sinderela Toca
- disco automático capacidade
para doze discos no prato, em
ótimo estado de conservação
Fone: 622.5327

Vendo protetor de caçamba pi
S10 R$ 350,00 Tratar Fone 622-
0657

Vendo uma boiadeira para
camioneta, tamanho, 180X280,
R$ 400,00, aceito propostas.
Fone (47) 622-4711

Vendo instalações para loja:
Estantes, cestas, provador,
cabideiras e um toldo. Tudo por
R$650,00

'

Fone (47) 622-3062H.C.

Compro impressoraHP12C
Fone (47) 622-3930

Vendo uma radiola antiga, à
disco e radio. Aceito uma

máquina de escrever no

negócio.
Fone (47) 622-5327

Compro seu cartucho vazio para
impressora. Modelos: HP,
CANON e LEXMARK..Pago à
vista.
Fone (47) 9996-9631/622-5179

'Vendo computador com
windows 95,Word, Exe197,
jogos, teclado, mouse, torre e

monitor, R$ 290,00 ou 1+4X

75,00 cl cheque
Fone (47) 9996-1732/624-2763

Vendo computadorAMD K6-I1

450MHZ, com 64Mbmemória
RAM,modem 56K, rede/som 24

bits, placa de video 8Mb 3D,
HD 6.4 quantum.monitor 14",
gabinete, teclado, mouse etc ..

PreçoR$ 1.000,00
Tratar com Geovan Pape pelo
email

geovanpape@yahoo.com.br ou
pelo telefone (45)574-3890

Vendo uma antena com

decodificador e controle (TV
por assinatura) R$ 330,00
Fone'(47) 622-6282

Vendo uma TV 14" Semp
TochibaR$ 240,00
Fone (47) 622-6282

Vendo uma linha telefônica
residencial para instalação
imediataR$ 400,00
Fone (47) 622-6282

Vendo uma linha telefônica 622, '

R$2oo,00
Fone (47) 622-3225/622-6483 cf
Ursula

"

Vendo ou troco lote 606m2 na
rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos,
Loteamento JardimDona
Amélia

Fone(47)622-244I

Vendo lote, 400m', na ruaGil
Costa, Centro, ou troco por
veiculo, R$ 8.000,00
Fone (47) 622-1781

Vendo lote cl 288 m2, em Itapoá
Fone(47)622-�991
Vende - se ou troca - se por
carro, um terreno financiado em

Joinville, bairro João Costa,
próximo de colégio e ponto de.

ônibus, medindo 10X 25. Com
37 parcelas pagas no valor de
um saláriomínimopormês. Em
dinheiro vendo por R$ 4.500,00.
FONE 622 - 5879 I

Vendo outroco por cavalo

mecânico, um terreno urbano,
3.000m2, galpão 200m2,
documentado, corri água, luz, na
BR 280, prox. MotelExtase,R$
50.000,00, divido o terreno em
duas partes de 1.500mi
Fone (47) 622-2104
clValdemiro

Vendo ou troco por carro um

terreno localizado no Alto do

Mussi. Próximo aCooperativa
do Leite. Anexo ao asfalto
FONE: 6221%1

Terreno com 1.905m2, barracão
de 207m2 ou um terreno de
looom2 naBR 280, prox. Extase
Fone (47) 622-2104

Vendo terreno Alto de Pinhei
ros. 29ha. Bomp/ reflorestamen
to R$ 37.000,00
Fone(47)622-2032

Vendo -l Iotes, área central de
Irineópolis, sendo 3 cl 400m2
cada e 1 com 360 m2
Fone (47) 622-1217 clVanda

Vendo ou troco por carro, um

terreno cl 5.538 rn2 no Parque
Sueli - 600m da BR 280, em São
Bento do Sul
Fone (47) 622-0500

Status Serviços Gerais e Pintura

Fone(47) 9105-9903
;

Vende-se ou troca-se por casa
em Canoinhas. Um sítio, com '

dois alqueres e meio, casa
estufa de fumo e barracão.
Situado emPulador, município
deMajorVieira.
Falar corri João
FONE622-58-79

I

Plano de Saúde, alternativo
ALIVIABOLSODOCONSU

.MIDOR
Fone(47) 9105-2155(Abenur)

GravoCD's
Fone (47) 9996-8730

VENDE�

DENIS CENTER
Rua CoronelAlbuquerque, 656, centro.
Fone-Fax 622 - 4278 Creci 3159

Terreno urbano com 2.120 m2, com 53,00m frente para ruaWolf

Filho, ao lado do Coletivo Sta Cruz. R$ 5.500,00.

Lotes a partir de R$ 8.500,00 no loteamento-P� e Bem. Proximida
des da Rede Feminina de Combate ao Câncer.

Terreno com 800m2 e benfeitorias commais ou menos 150m2,
rua Francisco de Paula Pereira, próximo ao Supe�ercado Cereal.

Área com 4 alqueires, pronto para lavoura - Fartura - R$
22.000,00

\

25 alqueires a 5 kmdo centro, Alto do Mussi, bom para reflores
tamento e/ou gado - R$ 4 .. 300,00 o alqueire

100 alqueires em São João dos Cavalheiros - ideal pará refloresta':
mento , utilizável em 50%. Pode ser pago em 5 parcelas anuais em
�a

.
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Atropelamentos marcam a semana
CANOINHAS - Muitos face.

identes marcaram a sema- Às 22 horas domesmo dia,c

em Canoinhas. O Corpo ,na rua Duque de Caxias,a
deu ci, Bombeiros aten eu CInCO

.'

Alto das Palmeiras, colidirame .

éorrências durante a o final os veículos Marajó, placs
e,Semana. Na sexta-feira, dia ACO 7838, de Araucária -

de maio, às 18h58min, um PR, conduzido por Adilson

tropelamento na rua Três de Ferreira Castilho, 19 anos e o

aio. As vítimas Solange Chevette, placas LYX 0671,
rorom, 38 anos e M.T. ,17 de Canoinhas, conduzido por
os, apresentavam suspeita Luiz Carlos Woitexem, 23

e fraturas. O motorista ha- anos. Omotorista do Chevette

ia .se evadido do local. As ficou ferido na face e na . Os

uas foram encaminhadas caronas Fábio dos Santos, 26
ara atendimento médico. anos e GilmarBatista, 28 anos,
No sábado, outro acidente apresentavam diversos fe-'

o bairro São Cristóvão" em rimentos com hemorragia se

rês Barras. O caminhão vera. Foram todos conduzidos

hevrolet placas MCP 6680', para o hospital Santa Cruz.
e Canoinhas, conduzido por Na noite de segunda-feira,
rival Ribeiro da Cruz, 34 dia 7, na SC 303, acidente en
os e o Fiat 147, placas AGP, volveu os veículos Toyota, pla.

e Três Barras, conduzido por cas COM 9760, dirigido por
ílvio Lima, 28 anos, acaba- Cristian Tokarski, 32 anos, que
am colidindo às 20h46min. nada sofreu e o veículoMonza
[Ivio apresentava um placas LZA 3702, ambos de

erimento na face, mas recu- Canoinhas ..O condutor do
ou-se a ser atendido. Monza sofreu fratura nas cos-

No domingo, mais um atro- telas e diversos ferimentos na
,elamento,naBR-280, próxi-' face .

.

6 a ponte do rio Canoinhas, Na terça-feira, mais um

veículo Escort, placas LXB acidente. Dessa vez, na rua
605, Canoinhas, conduzido Caetano Costa, centro da ci
elo Drausio Francisco dade, em frente a Chamber.

odoy Rosa, 32 anos, atrope- A colisão envolveu o veículo
euLuizCadosPreto,22 anos. Pampa placas ACV 1098-.
vítima foi conduzida para o anoinhas e amoto, conduzida
ospital em estado grave, com por Luiz Carlos Karvat, CG
atura exposta na perna direi - Titan , placas BEM 0950 - São
a e traumatismo crâneo- bento do Sul, conduzida por
ncefálico, além de ferimentos . Bderaldo Alves, 18 anos. O
brasivos nos 'membros e na motoqueiro quebrou a perna.

Aiudo a Apoca
I

a aiudar os que
precisam

"'"

SOlllDARIO

D Socorristas do Corpo de Bombeíros.tíveram muito trabalho nos últimos dias

DIREITOS HUMANOS
.

"

I,·

Governo culpa JUIzes e promotores
Enquanto organização não-governamental aponta os maus tratosda polícia, '

representantes brasileiros se defendem na comissão daONU, em Genebra'
AAnistia Internacional cri- municado distribuído durante a

ticou a continuidade da práti- sessão. O Brasil ratificou a \

cá da brutalidade policial no Convenção Contra a Tortura

Brasil, mesmo depois de 11 e Outros Tratamentos ou Pu
anos da assinatura de um tra- nições Cruéis em setembrode
tado internacional que proíbe 1989. "Atortura ainda é usa
o crime. A denúncia da orga- da regularmente como meio

nização não-governamental de extrair confissões, de do
foi feita no início da sessão da . minar e controlar aqueles que
Comissão das Nações Unidas. estão em detenção", diz a

(ONU), convocada para ana- Anistia.
lisar o caso brasileiro. Na mesma sessão, está

.

"Esse tratamento degra-. prevista a prestação de con

dante continua sendo ampla- tas do governo brasileiro so

mente empregado e em gran- bre a atuação no combate aos

de parte sem punição para os maus tratos cometidos. por
responsáveis", declarou a policiais. E, pela segunda vez
Anistia Internacional em co- em menos de 30 dias, o go

verno deverá se eximir da res

ponsabilidade da prática de
tortura no território nacional.
A defesa brasileira é apresen
tado por quatro funcionários - .

incluindo o chefe de gabinete
da secretaria de Direitos Hu

manos, Marcos Pinta Gama.
Os funcionários do gover

no federal, como foi feito no

último dia 25 pela secretaria
de Direitos Humanos, irão
acusar juízes e promotores
pelo descumprimento da cha
mada lei da tortura (n° 9.455),
criada em 1997. Diante dos

peritos da Organização das

Nações Unidas (ONU), reu
nidos ontem em Genebra, o
governo brasileiro culparia os
juízes por mudarem "a natu-

. reza das queixas para crimes
menos sérios, como lesões
corporais" e promotores por
não apresentarem a queixa. O
Brasil tem até hoje para res

ponder o questionário daONU
sobre a prática de tortura.

"ASSALTO AOS
. SENTIDOS"
A defesa do governo é pa

recida com o argumento usa

do pelo Ministro da Justiça,
José Gregori, no último dia 10
de abril, quando.foi divulgado
o relatório da ONU. "Ao

apontar ca�os de tortura, o
.

relatório está se dirigindo a

ocorrências sem responsabili
dade direta do governo", dis
s� Gregori, à época, numa re
ferênciaao documento prepa
rado porNigeI Rodley, relator
especial sobre tortura da

ONU.

Naquele momento,

Gregori apontava os estados

como os responsáveis dire

tos pelas críticas de Rodley,

que visitou delegacias e pre
sídios brasileiros durante 20

dias, entre os meses de agos
to e setembro do ano passa
do, distou 349 casos de tor
tura, A prestação de contas'

à ONU é a primeira desde a

assinatura do tratado.
O relatório brasileiro já

havia sido apresentado há
um ano, mas só agora come

ça a ser discutido. o. Brasil
demorou dez anos para en

tregar um dossiê à ONU ad
mitindo a prática de tortura.

Esse documento, que deve
seguir as diretrizes da ONU

contra a tottura e outros tra

tamentos cruéis, deveria ter

sido apresentado em setem

bro de 1990.
1 '

Além do atraso na entre-

ga do relatório, a situação re
latada pelo Brasil será con

frontada com a experiência
vivida, no ano passado, por
Nigel Rodley. Depois de vi-

-

sitar as cadeias e penitenci'-'
árias brasileiras, o relator da
ONU afirmou que o situação
carcerária é "apavorante" e

um "indescritível assalto aos

sentidos" .

R$ 2,00
CONTRIBUA E CONCORRA A

UMA.MOTO HONDA - 100C DREAM - ANO 96

Sorteio pela Loteria Federal do dia 23 de junho de .2001
"

o lucroseró revertido ao HOSPITAL SANTA CRUZ para a compra de um Freezer,
uma geladeira e uma Bomba de Sucção para ooonco de leite materno,
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Dilma Jubanski & Luciana Zvares

Esta semana nossa coluna está sendo dedicada aos nossos amigos
Clodinho, Jaison, Gauchinho, Denílson e em especial ao querido

Fernando Farian, que ofereceram aos amigos (as) uma bela festa, com
certeza digna de elogios.

Diversão e risadas não faltaram

RACCO
1 É POUCO, 2 É BOM,

3 SUA MÃE VAI SORRIR DEMAIS.

Em obril todos ospfudulos RACCO es1Õ<l em promoçõo.
• CCilOOias Moscvlínos e femíAAlas • TrotomefllOS Muftil,1tomlnlcos

• UnhaAnII·Radicais Uvres • Unha de TlQfoO'lel1lo Corporal
• UnhoMasculino. Unho para Troklmenlo dos Cabelos e Outros.

Um presente: poro vocêQue usa RACCO.

Compre 2 produtos'e leve 3.*
, t isso mesmo. O 3" produto é de graça!

É paro aproveitar, presentear e ganhar muno dinheiro!

!ffÓpüw 94t!!leme(} (J;�lIIlitÚlcW cW fJOeê
I

I�a 6tta;mdo (}(PJn ofueMcW

7J'if� em.e�ia e fua/idatk. zy� l/iJn

óeuIo6 de 60/, ()(J; óeuIo6jxvm

e!fJedaIde 30% a tti6ta.

óptica

Dupla mais animada:
Márcio Teodorovicz (Piri) e
Ricardo Kecheski (Ado)

Sólove
João e Maria (que simples)

Luciana e Márcio

,
'

.

Se melhorar

estraga •••
AI simpatia dos amigos Mauri

cio e Patrick Ramos

Atenção:
Mauricio Falkievicz você está
devendo uma festa para co

memorar o seu aniversário!
Estamos aguardando.

Canoinhas, 11 de maio de 2

Os 10 mais da semana
1) Fabiano dos Santos

2) Israel Theodorovitz
3) Carlinhos Dams

4) Rodrigo Scheuer
5) Fabrício Kava

6) Guilherme Buba

7) Patrick Martinhuck
8) Carlos Rodrigues

9) Cícero Marcondes França
10) André M. Coelho

Só vips de olho
em você.

Atraindo olhares:
Eduardo Gazaniga

Encantador: Cláudio R.
Piermam Jr.

Sempre simpático:
Rafael dos Santos

Os beijinhos Só Vips
par�:

Silvano De Luca

Adriano Quadros que
comemorou seu

aniversário no dia 04/0!

Parabéns, parabéns.
Para Silmara R. T. Roeder pois s

festa de aniversário estava simpl
mente demais. (detalhes na próxi

edição)

Destaque
Para o bom atendimento da

boutique ln Nova. da simpática
Chica TremI.

.

Toque Vip.
Vai para os diversos colecionado'
res de nossa cidade em especial

para. o numismata Paulo que cole
ciona moedas e cédulas há 10 ano

Compra, venda ou troca, Fone 621
3542

Nota O (zero)
Para um determinad
estabelecimento co'

mercial de nossa

cidade que aceita

encomendas, mas
infelizmente' seus

funcionãrios anota
a data do dia errado.

(Que pena)
Turma mais
animada

o pessoal do Arena

Cowntry

Casal destaquec:
Marco A. Scopel e

Alessandra Carvalho.

Jogo rápido:
Poderoso: Juliano Kartman
Maravilhosa: Ângela Prust

Alegria contagiante: Dudu
Meister

I '

.

Beleza exuberante: Vivian
I

Dias Piermann

Apaixonados •••
Fabiana Dias Simas e

Marcelo Dreveck

Será ???
Que agora é para valer, pare
ce que nosso amigo Marcelo
Correa está apaixonado.
Quem' será a felizarda?

Cadê?
A nossa amiga Sandra

Baukart

Estamos com
saudad�s

Do querido Sandro Carvalho

Bom at-endimento
Eneme Modas

Comemoração

O garotão Diogo Ziger Roeder comemora com
amigos e familiares seu aniversário em 13 de

maio. No dia 14 é a vez de sua mãe, a professoraI
.

Silvana Ziger Roeder, completar idade nova

Não
Sabemos mais o que
fazer com esse cora

ção que vive apaiXo'
nado.

Toque fin'a�
Vai para todas as,
mães, em especial a
nossa Odete e Luiz�
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